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Погода до среды
Температура воздуха днем от -17 до -20 градусов, ночью от -22 

до -25 градусов. Малооблачно, ветер северо-восточный.

Хорошо быть 
учителем!

Многие из участников кон-
курса признались, что, посту-
пая в педагогический вуз, да и 
во время учебы, даже не плани-
ровали работать в школе. 

- Я хотел после университе-
та стать инженером, - расска-
зал учитель математики и фи-
зики из Чагодощенского рай-
она Иван Коновалов. - Но ког-
да проходил практику в школе, 
понял, какая это интересная и 
творческая работа. Особенно 
меня увлекает процесс разра-
ботки урока. 

В принятии решения для 
Ивана Коновалова не послед-
нюю роль сыграл и тот факт, 
что ему, как начинающему учи-
телю, предоставили жилье и 
выплатили подъемные. Выпуск-
ники не многих вузов могут по-
хвастаться такой привилегией.

- Если бы два года назад 
мне сказали, что буду работать 
в школе, никогда бы не пове-
рила, - призналась Елена Бой-
цева, которая уже год препо-
дает русский язык и литерату-
ру шекснинским ребятам. - И 
самое важное, что я нисколько 
не разочаровалась в профес-
сии, наоборот, работать учите-
лем мне становится все инте-
реснее. Возможно, многие мои 
сверстники боятся проблем и 
трудностей, которые есть се-
годня в сфере образования, но 
они решаются, и мы, начинаю-
щие учителя, это ощущаем. 

Молодые юноши и девушки 
участием в конкурсе доказали, 
что они не случайно пришли в 
профессию. И пусть у этих ре-
бят еще нет такого опыта, как у 

их убеленных сединами коллег, 
зато есть азарт, дерзость и же-
лание стать лучшими.

- Не нужно судить о профес-
сионализме учителя только по 
стажу его работы, - считает на-
чальник департамента обра-
зования области Елена Рябова. 
- Молодые ребята неординарно 
и увлеченно подходят к реше-
нию педагогических задач. Это 
здорово, и это нужно использо-
вать старшим коллегам.

Поддержать 
молодых

Так как же сделать, чтобы 
профессия учителя стала по-
пулярной у молодежи? Эта за-
дача является одним из прио-
ритетных направлений разви-
тия региона. Сегодня ситуация 
в отрасли образования Воло-
годчины такова, что спустя не-
сколько лет в школах могут 
остаться только специалисты 
предпенсионного или пенсион-
ного возраста. Из более 9 ты-
сяч учителей региона только у 
семи процентов стаж не превы-
шает трех лет. В прошлом году 
для поддержки молодых специ-
алистов в регионе начала рабо-
тать система выплаты подъем-
ных. И уже первые 28 начина-
ющих учителей, поехавших ра-
ботать в сельские школы, полу-
чили из областного бюджета по 
100 тысяч рублей. В этом учеб-
ном году в школы области при-
шло около 200 выпускников ву-
зов и колледжей. 38 из них так-
же получат материальную по-
мощь. Разрабатывается меха-
низм ипотечного кредитова-
ния молодых учителей, а в ряде 
районов обеспечение жильем 
педагогических кадров реша-
ется на уровне самих районов.

Одним из эффективных на-
правлений поддержки начи-
нающих педагогов, по мнению 
Елены Рябовой, является кон-
курсное движение. Только на 

гранты в рамках конкурсных 
поддержек молодых специали-
стов из бюджета выделено по-
рядка 10 миллионов рублей.

Инициатором проведения 
конкурса для начинающих пе-
дагогов в рамках Всероссий-
ского конкурса «Учитель года» 

несколько лет назад выступи-
ла федеральная организация 
профсоюза работников обра-
зования и науки. 

- Молодым в самом нача-
ле пути очень важны поддерж-
ка старших коллег и чувство 
профессионального братства, 

Ирина Жук из Вологды - 
лучший молодой учитель
Учитель начальных классов СОШ № 25 
Вологды Ирина Жук стала лучшей в областном 
конкурсе «Педагогический дебют». Три дня, 
с 8 по 10 февраля, в Вологде 47 молодых 
учителей, чей стаж работы в школе 
не превышает трех лет, выясняли, кто из них 
профессиональнее. Эти молодые вологжане 
уверены, что быть учителем - классно.

Образование

Виктория СМИРНОВА

- считает лидер областного от-
раслевого профсоюза Светлана 
Павлушкова. - Этот конкурс по-
зволяет открывать новые име-
на, способствует профессио-
нальному становлению моло-
дых педагогов.

- Мы надеемся, что конкурс 

«Педагогический дебют» помо-
жет начинающим учителям ре-
шить, куда двигаться дальше, - 
говорит Елена Рябова. - И зада-
ча областных властей - помочь 
им в этом и сделать все, чтобы 
они не разочаровались в вы-
бранной ими профессии.

Повторную четвертьфиналь-
ную встречу «Чеваката» про-
водила в своем Дворце спорта, 
имея в запасе девять очков, за-
работанных во Франции.

- Несмотря на поражение у 
себя дома, мы намерены были 
в Вологде перестроить игру и 
попытаться победить, - заме-
тил на послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
«Арраса» Тибо Питти. - Но это 
у нас не получилось. Если до 
большого перерыва мы еще 
боролись на равных, то во вто-
рой половине матча преимуще-
ством владела «Чеваката».

С самого начала матча стар-
товая пятерка вологжанок - 
Лори Мор, Светлана Махлина, 
Мария Черепанова, Кристина 
Аликина, Джессика Дэвенпорт 
- предложила гостьям высокий 

темп игры, и вот уже наши ба-
скетболистки впереди - 5:0, 7:2, 
9:4. Но «Аррас», в составе кото-
рого особо выделялась росси-
янка Надежда Гришаева, в про-
шлом сезоне выступавшая за 
«Чевакату», не сдавался. В пер-
вой четверти француженки од-
нажды вышли вперед - 12:11, и 
все же ее выиграли хозяйки пар-
кета - 17:13. Во втором перио-
де несколько раз результат был 
равным, но на большой перерыв 
команды ушли при счете 31:30 в 
пользу наших. Третья четверть 
принесла «Чевакате» преиму-
щество в три очка - 21:18,  а в 
заключительной десятиминутке 
наши игроки доказали, что они 
сильнее команды из Франции - 
19:8. В итоге - 71:56.

Нельзя не отметить, что во 
многом убедительная победа 

была одержана потому, что хо-
зяйки на этот раз успешно реа-
лизовывали «трехи». Здесь осо-
бо отличились Светлана Махли-
на - 4 точных броска из 7, Лори 
Мор - 3 из 4, Мария Черепанова 
- 2 из 3, Катерина Кейру - 2 из 4.

Самой результативной в 
матче у наших была Светлана 
Махлина - 17 очков.

- На площадку мы вышли, 
забыв о том, что имеем преи-
мущество в 9 очков, добытое во 
Франции, - сказала после окон-
чания встречи Катерина Кейру. 
- Может быть, поначалу у нас, в 
том числе и у меня, не все по-
лучалось так, как хотелось, но 
потом «поймали» свою игру и 
победили с хорошим счетом, в 
чем заслуга и нашего тренер-
ского штаба, и всех девочек. 

Петр НЕПРЯХИН

Евротурнир

Одолев «Аррас», «Чеваката» вышла в полуфинал
«Вологда-Чеваката» вышла в полуфинал кубка «ФИБА-Европа», победив 
9 февраля французский «Аррас» со счетом 71:56. Соперником вологжанок 
в полуфинале станет курское «Динамо»: первый матч состоится в Вологде 
23 февраля, ответный - 1 марта на площадке соперника.

«Чеваката» уверенно сыграла с французским «Аррасом» и вышла в полуфинал 
престижного европейского турнира. /Фото Алексея Колосова

Обратите внимание!
21 февраля 2012 года, в 11.00, в Законодательном Собрании 

области по адресу: г. Вологда, ул. Пушкинская, 25, большой зал, 
7 этаж состоятся публичные парламентские слушания на тему: 
«О формировании Дорожного фонда Вологодской области на 
2012 год и перспективах дорожного строительства».

Как найти 
свою 
вторую 
половину?

В каком направлении 
движется 
череповецкий 
химпром?

Уникальная 
разработка 
вологодских 
машиностроителей.

Олег Кувшинников - самый 
коммуникабельный 
Губернатор
По итогам января глава Вологодской области 
Олег Кувшинников возглавил рейтинг 
информационной открытости губернаторов. 

Медиарейтинг подготовила Национальная служба мониторинга 
совместно с Институтом независимых политических исследований. 
Всех глав субъектов РФ эксперты оценивали на информационную 
открытость. Этот показатель рассчитывается исходя из соотноше-
ния числа публикаций с комментариями политика к общему коли-
честву сообщений с его упоминанием. Таким образом, первые ме-
ста рейтинга заняли те главы регионов, которые обращались к целе-
вой аудитории тех или иных средств массовой информации напря-
мую. В общей сложности для составления рейтинга были проанали-
зированы более 400 федеральных и 3 тысячи региональных СМИ.

Помимо Олега Кувшинникова, который занял первое место в 
рейтинге, в тройку лидеров вошли глава Адыгеи Аслан Тхакушинов 
и губернатор Тюменской области Владимир Якушев.

Последнее, 83-е, место списка досталось главе Свердловской 
области Александру Мишарину. 

Как сообщают в Институте независимых политических исследо-
ваний, позиции губернаторов в рейтинге зависят не только от их от-
крытости для СМИ, но и от ньюсмейкерских навыков политиков. В 
частности, популярность Олега Кувшинникова связывают в том чис-
ле и с его кадровыми инициативами (сокращения в аппарате Прави-
тельства), а также с проектом «Команда губернатора: Ваш выбор!».

Даниил ТУРОВ

Рейтинг

Открепительные 
удостоверения - 
в участковых комиссиях
Завершился первый этап выдачи открепительных 
удостоверений для голосования, который 
проводился в территориальных избирательных 
комиссиях. 

Вчера списки избирателей были переданы в участковые изби-
рательные комиссии, приступившие к работе в полноформатном 
режиме. И с 13 февраля по 3 марта включительно открепитель-
ные удостоверения будут выдаваться именно в УИКах по месту жи-
тельства.  Такие удостоверения понадобятся тем, кто намерен при-
нять участие в голосовании, но в день выборов будет в команди-
ровке или в отъезде. Получить открепительный талон можно лич-
но, предъявив общегражданский паспорт, подтверждающий ваше 
проживание в данном населенном пункте, или по заверенной у но-
тариуса доверенности.

Напомним, что выборы Президента России состоятся в воскре-
сенье, 4 марта. В Вологодской области они будут совмещены с вы-
борами в местные органы власти различного уровня в 20 районах. 
В частности, должны быть избраны новый мэр Череповца, главы 
Бабушкинского, Великоустюгского, Верховажского, Вожегодского, 
Кирилловского, Кичменгско-Городецкого, Никольского, Нюксен-
ского, Сямженского, Тотемского, Чагодощенского и Шекснинского 
районов, а также глава города Кириллова. 

Владимир РОМАНОВ

Выборы-2012

Вологодская область 
стала привлекательней 
для инвесторов
По сумме денежных вложений из-за рубежа наш 
регион занял 4-е место, обогнав все соседние 
регионы, а также Подмосковье и Ленинградскую 
область. 

9 февраля Центробанк РФ опубликовал сводку данных о пря-
мых иностранных инвестициях в Российской Федерации. Инфор-
мация ЦБ основывается на статистике платежного баланса и охва-
тывает период с первого по третий квартал 2011 года. 

За этот период минувшего года прямые иностранные инвести-
ции в финансовый и корпоративный секторы РФ превысили 38 
миллиардов долларов. Основным получателем заграничных инве-
стиций стала Москва, в которую поступило 27,3 миллиарда долла-
ров - 71% от общей суммы. На втором и третьем местах по количе-
ству полученных денежных вливаний оказались Тюменская область 
и Санкт-Петербург. Вологодская область свела баланс инвестиций 
в плюс 1,3 миллиарда долларов и заняла в сводке Центробанка 4-е 
место. Для сравнения: Подмосковье получило от иностранных инве-
сторов 910 миллионов долларов, а Ленинградская область вообще 
оказалась в глубоком минусе. 

Даниил ТУРОВ

Финансы

Антон Муромцев, 
учитель информатики 
из Череповца.

Заместитель Губернатора Иван Поздняков поздравил Ирину Жук с блестящей победой. Кроме звания абсолютного 
победителя, она удостоена приза детских симпатий. /Фото Сергея Юрова

Победители I областного конкурса «Педагогический дебют»

Лидия Нутрихина, учитель 
начальных классов 
из Череповца.

Екатерина Зайцева, 
учитель математики 
из Вологды.

Дарья Брынина, учитель 
иностранного языка 
из Грязовецкого района.
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РЕПОРТЕР

Курсы

Доллар - 
29,89 рубля

Евро - 
39,62 рубля

Нефть - 
116,91 доллара 
за баррель

Золото - 
1718,5 доллара 
за унцию

На площади Революции 
был представлен модельный 
ряд выпускаемого вологод-
ской компанией «Транс-Аль-
фа Электро» пассажирского 
транс  порта: фирменный трол-
лейбус, автобус «Олимп» и но-
винка - первый образец авто-
буса «Олимп 425220», ради 
которого и собрались транс-
портники, машиностроите-
ли, представители областных 
и городских властей и даже 
банкиры. 

По словам председателя со-
вета директоров ОАО «Транс-
Альфа Электро» Александра Ка-
ледина, многие узлы в автобу-
се - иностранного производства. 

Позже я поинтересовал-
ся - если в автобусе основные 

узлы иностранные, тогда что же 
в нем вологодского?

- Оцинкованный металл, из 
которого состоит кузов, - чере-
повецкий, производства «Се-
верстали». Плюс технические 
решения. Кроме того, все это 
собрать надо. Это серьезный 
автомобиль, - ответил Алек-
сандр Каледин. 

Первыми пассажирами 
«Олимпика» стали Губерна-
тор Олег Кувшинников, гла-
ва Вологды Евгений Шулепов и 
сопровож давшие их журнали-
сты. Впрочем, в салоне оказа-
лись еще и три пассажирки, в 
одной из которых я узнал пред-
седателя Вологодского город-
ского совета ветеранов войны и 
труда Наталью Полещук. 

- Автобус удобный? - по-
интересовался у них Олег Кув-
шинников. 

- Очень удобный, - ответи-
ли они.

- Как отапливается автобус? 
Самое главное, чтобы в зимнее 

время тепло было, - обратился 
к разработчикам глава региона.

Губернатора заверили, что с 
этим проблем не возникнет.

- Мы сейчас радикально со-
кращаем и количество чинов-
ников, и число служебных ав-
томобилей, - рассказал о новых 
тенденциях глава региона.

- Правильно, - поддержа-
ли Олега Кувшинникова вете-
раны. 

Тем временем автобус про-
ехал от площади Революции по 
улице Ленина, развернулся у 
театра кукол «Теремок» и вер-

нулся к зданию городской ад-
министрации. 

- В нашей области востре-
бованы такие автобусы. Пре-
жде всего для обеспечения га-
рантий безопасности пассажи-
ров. Переходить на малофор-
матные автобусы необходимо 
и для повышения эффективно-
сти перево зок пассажиров на 
маршрутах с низким пассажи-
ропотоком. Данные модели со-
кращают затраты на обслужи-
вание и горюче-смазочные ма-
териалы. А это поможет умень-
шить количество обращений 

Губернатор оценил «Олимпик»

«Олипм»
Длина - 
12 метров.
Вместимость - 
100 пассажиров.
Средняя 
дверь 
оборудована 
пандусом 
для заезда 
инвалидов-
колясочников.

«Олимпик»
Длина - 8 метров.
Вместимость - 
74 пассажира.
Средняя дверь оборудована 
пандусом для заезда 
инвалидов-колясочников, 
для них же на центральной 
площадке оборудованы 
специальные обзорные окна 
с остеклением ниже уровня 
поручней.

В среду, 8 февраля, Губернатору 
Олегу Кувшинникову представили 
первый разработанный вологодскими 
машиностроителями автобус среднего 
класса марки «Олимп 425220», получивший 
неофициальное название «Олимпик». Глава 
региона оценил его внешние и ходовые 
качества, совершив в качестве пассажира 
поездку по центру Вологды. Во время 
поездки Олег Кувшинников подчеркнул, 
что намерен серьезно сократить не только 
чиновничий аппарат, но и число служебного 
автотранспорта. 

транспортных предприятий к 
Правительству области с прось-
бой увеличить тариф на пере-
возку пассажиров, - заметил 
Олег Кувшинников. 

Новому детищу вологод-
ских машиностроителей еще 
предстоит пройти испытания 
на полигоне для получения со-
ответствующего государствен-
ного сертификата. Серийное 
производство автобусов на 
«Транс-Альфа Электро» пла-
нируют начать уже в мае ны-
нешнего года. Впрочем, первый 
контракт на покупку «Олимпи-

ка» был подписан сразу же по-
сле его презентации в город-
ской администрации. Покупате-
лем нового автобуса выступи-
ла «Вологодская подшипнико-
вая корпорация». Следующими, 
вполне возможно, станут транс-
портные предприятия. Как му-
ниципальные, так и частные. 

- В нашем городе для того, 
чтобы заменить устаревший 
парк, необходимо как мини-
мум 150 таких машин. Я знаю, 
что такие автобусы сегодня не-
обходимы и в Череповце, и в 
Шексне, и в Грязовце, и в Со-
коле. Они удобны для перевоз-
ки пожилых людей, инвалидов, 
школьников, для использова-
ния в медицине, - отметил глава 
Вологды Евгений Шулепов.

В 2009 году, когда в Вологде 
производство «Олимпов» толь-
ко начиналось, его называли 
важной антикризисной мерой. 
В адрес новых автобусов зву-
чало и много критики. Сейчас, 
по словам Александра Каледи-
на, все технологические заме-
чания уже устранены. В общей 
сложности за два года было вы-
пущено около 80 «Олимпов», 
что позволило обеспечить ра-
ботой только в сборочном цехе 
порядка 300 человек. Плюс со-
трудников предприятий, зани-
мающихся поставкой комплек-
тующих. С выходом на серий-
ное производство новой моде-
ли «Олимпика», по словам Ка-
ледина, только штат сборочно-
го цеха может быть увеличен в 
два-три раза. В перспективе в 
Вологде планируется собирать 
до тысячи автобусов в год.

Олег Кувшинников прокатился на новом автобусе на пассажирском кресле. 
/Фото Валерия Углина

Транспорт

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

- Наши предприятия, кото-
рые осуществляют перевоз-
ку своей продукции по Волго-
Балту, очень заинтересованы 
в повышении его работоспо-
собности, которая самым не-
посредственным образом свя-
зана с реконструкцией основ-
ных узлов этой важнейшей для 
нас водной артерии, - отметил 
на совещании Олег Кувшинни-
ков. - Этот путь имеет огром-
ную туристическую привлека-
тельность: в навигацию здесь 
в сутки проходит до пятидеся-
ти туристических теплоходов. 
Поэтому нам необходимо обе-
спечить безопасность прохож-
дения судов и сделать все воз-
можное для того, чтобы эта 
вод ная система работала бес-
перебойно еще долгие годы.

По словам главы регио-
на, в ходе встречи с Алексан-
дром Давыденко они обсудили 
основные вопросы, связанные с 
продолжением работ по рекон-
струкции Волго-Балта.

- Самое главное, что на фе-
деральном уровне есть пони-
мание этой проблемы и для ее 
решения выделяются значи-
тельные инвестиции из феде-
рального бюджета, - сказал Гу-
бернатор области. - Хотелось 
бы надеяться, что объемы этих 
инвестиций не будут сокраще-
ны в условиях того жесткого де-
фицита средств, который мы 
сегодня испытываем.

Александр Давыденко в 

свою очередь подчеркнул, что 
Правительство России уделя-
ет большое внимание разви-
тию внутренних водных пу-
тей страны и, в частности,  
системе Волго-Балта и Северо-
Двинской шлюзованной систе-
ме, поскольку по ним перевоз-
ится огромное количество гру-
зов и пассажиров. Кроме того, 
Северо-Двинская водная систе-
ма - это заповедный Русский 
Север и места, которые обла-
дают огромной туристической 
привлекательностью.

По его словам, очень важна 
и социальная роль Волго-Балта 
- это рабочие места не только 
для тех, кто трудится здесь непо-
средственно, но и для ряда дру-
гих отраслей, развитие которых 
связано с этим водным путем. 

- Впервые с 2008 года мы 
построили здесь социальный 
объект - жилой дом для работ-
ников, - подчеркнул руководи-
тель Федерального агентства 
морского и речного транспор-

та. - Планируем вводить такие 
объекты и в дальнейшем.

Благодаря федеральным ин   -
вестициям гидротехнические 
сооружения Волго-Балта осна-
щены сегодня самыми совре-
менными информационными 
системами безопасности.

Как рассказали специали-
сты, принимавшие участие в 
совещании, благодаря рекон-
струкции гидротехнических со-
оружений пропускная способ-
ность канала увеличится на 
30%. Однако проблема «про-
бок» связана также и с тем, что 
значительная часть флота не 
отвечает современным требо-
ваниям. Для того чтобы эффек-
тивно решать проблему, необ-
ходимо наряду с реконструкци-
ей строить современный флот.

Сегодня череповецкие ме-
таллурги отправляют по воде 
не более 20% экспорта, осталь-
ное - по железной дороге, хотя 
это и дороже, и сложнее с орга-
низационной точки зрения. По-
этому Олег Кувшинников уде-
лил на совещании этому вопро-
су особое внимание. 

Кроме того, глава региона 
говорил о безопасности судо-
ходства на территории области, 

охране водного бассейна от за-
грязнений, экологических проб-
лемах. 

- Правительство дало пору-
чение создать портовый кон-
троль, который будет регуляр-
но контролировать состояние 
транспортных средств, - со-
общил Александр Давыденко. 
- Этими вопросами также за-
нимаются природоохранные и 
правовые структуры.

По мнению Губернатора об-
ласти, очень важно, чтобы стро-
ительные работы, связанные с 
реконструкцией Волго-Балта, 
были поручены опытным спе-
циализированным строитель-
ным организациям, и к их вы-
бору необходимо подойти с 
максимальной тщательностью. 
Хотя, как заметил Олег Кувшин-
ников, «94-й Федеральный за-
кон и здесь вставляет нам пал-
ки в колеса».

Глава региона заверил 
участников совещания, что со 
стороны области будет сдела-
но все возможное, чтобы пред-
стоящая работа по реконструк-
ции Волго-Балтийского водного 
пути была выполнена на самом 
высоком уровне.

Светлана ДАМИРОВА

Лучших представителей 
областной науки - 
ученых, аспирантов, 
талантливых студентов 
- чествовали 8 февраля 
в Вологде.

- А вы знаете, что такое те-
лекс? - с такой словесной загад-
ки, обращенной в первую оче-
редь к молодой аудитории, на-
чал свое выступление замести-
тель Губернатора Леонид Иог-
ман. Увидев всего несколько 
рук, поднявшихся в зале, ора-
тор продолжил: - А ведь все-
го 20 лет назад именно так на-
зывалась международная сеть 
абонентского телеграфирова-
ния, которой прочили большое 
будущее, но она оказалась бы-
стро забытой из-за стремитель-
ного развития мобильной свя-
зи. Наука шагает вперед се-
мимильными шагами. Никог-
да еще за всю историю чело-
вечества не менялись так бы-
стро технологии, не была столь 
остра конкуренция в мировой 
экономике. И чтобы удержаться 
в этой гонке, нужно постоянно 
придумывать что-то новое, ин-
новационное.

Вообще Леонид Генрихо-
вич говорил много и образно. 
Целых девять раз отметив не-
обходимость «смены парадиг-
мы», он порадовал собравших-
ся рассуждениями на тему о 
«пассионарности прикладной 
науки» и напоследок заявил, 
что вологодские вузы «должны 
стать питательным бульоном 
для подготовки инновационно-
го человека». 

Важность такой задачи от-
метил и ректор Череповецкого 
государственного университе-
та Дмитрий Афанасьев. Он рас-
сказал, что за последние годы 
объемы финансирования на-
учных разработок увеличились 
более чем в три раза и это бла-
гоприятно сказалось на резуль-
татах деятельности местных 
ученых. Но, вместе с тем, чест-

но признал, что «общий вклад 
вузовской науки в экономику 
региона по-прежнему крайне 
мал».

А вот ректор Вологодско-
го государственного техниче-
ского университета Леонид 
Соколов был не столь само-
критичен, представив всеобъ-
емлющую статистику научно-
исследовательской работы в 
вузе. Здесь создано студенче-
ское конструкторское бюро, ак-
тивно работает инновационно-
технологический центр, многие 
преподаватели и студенты за-
действованы в международных 
научных проектах. При этом и 
Афанасьев, и Соколов сходи-
лись в мысли, что научные раз-
работки должны быть в первую 
очередь нацелены на практиче-
ский результат, работая с мак-
симальной отдачей для эконо-
мики региона.

И примеров такой отдачи 
уже немало. Сразу в нескольких 
городах и сельских населенных 
пунктах действуют разработан-
ные вологодскими умельца-
ми системы очистки воды уль-

тразвуком, реальную эконо-
мию в миллионы рублей прино-
сят внедряемые технологии ре-
сурсосбережения, в Череповце 
применяются интересные раз-
работки по порошковым и мем-
бранным технологиям. 

Значимость внедрения ин-
новационных технологий обу-
словлена еще и тем, что имен-
но высокоинтеллектуальные 
компании, как свидетельствует 
опыт европейских стран, наи-
более интенсивно переходят 
на новые внутрикорпоратив-
ные стратегии развития, когда 
на первое место ставится соци-
альная ответственность бизне-
са, на второе - внедрение инно-
вационных технологий, и толь-
ко на третье - получение при-
были. В России пока еще все 
не так. Но и здесь, как подчер-
кивали практически все высту-
пающие, представители бизне-
са рано или поздно поймут, что 
успешность компании измеря-
ется не только количеством за-
работанных денег. 

Ну а завершилось меро-
приятие приятной церемони-

ей. Леонид Иогман вручил по-
четные знаки, грамоты и благо-
дарственные письма Губерна-
тора большой группе вологод-
ских ученых. В частности, ди-
пломы и знаки лауреатов госу-
дарственной премии Вологод-
ской области по науке и техни-
ке получили представители ав-
торского коллектива Вологод-
ского педагогического универ-
ситета (10 докторов и канди-
датов наук) за подготовку вто-
рого и третьего томов «Крас-
ной Книги Вологодской обла-
сти». Обладателями молодеж-
ной премии по науке и технике 
стали старший преподаватель 
молочнохозяйственной ака-
демии имени Н.В.Верещагина 
Юлия Виноградова (за рабо-
ту «Разработка режима охлаж-
дения сгущенных молочных и 
молокосодержащих консервов 
с сахаром») и еще один пред-
ставитель молочнохозяйствен-
ной академии - Владимир Ба-
ронов за «Разработку и иссле-
дование вихревого гомогени-
затора».

Владимир РОМАНОВ

Прогресс Развитие

О пассионарности науки 
и питательном бульоне инноваций

Вологодских ученых наградили почетными знаками, грамотами и благодарственными 
письмами Губернатора. /Фото Сергея Юрова

Благодаря реконструкции Волго-Балта 
его пропускная способность 
увеличится на 30%
Повышение пропускной способности 
гидротехнических сооружений Волго-Балтийского 
водного пути имеет огромное значение 
для экономики Вологодчины и страны в целом. 
В минувший четверг Губернатор Олег 
Кувшинников провел совещание, посвященное 
состоянию и развитию Волго-Балта и Северо-
Двинской шлюзованной системы на территории 
нашей области. В его работе принял участие 
руководитель Федерального агентства морского 
и речного транспорта Александр Давыденко.

Волго-Балт - одна из главных 
водных артерий страны

По Волго-Балту, введенному в эксплуатацию в 1964 году, пе-
ревозят главным образом российский сырьевой экспорт - че-
реповецкую сталь, вологодский и архангельский лес, мазут с 
нефтеперерабатывающих заводов Волги и Урала. 

Эти грузы прибывают в порты Санкт-Петербурга и Высоцка 
для последующей перевалки на морские суда и экспорта в Ев-
ропу. В свою очередь из Санкт-Петербурга идут по Волго-Балту 
пассажирские теплоходы с туристами - в Москву, Астрахань, 
Ростов-на-Дону, Пермь.

По мнению специалистов, если не принять меры, то Волго-
Балт уже в этом году сможет удовлетворить потребности в пе-
ревозках только на 68%, в 2020-м - на 49%, а в 2026-м - всего 
на 43%. 

55 миллиардов 
рублей выделено 
в общей сложности на 
реконструкцию внутренних 
водных путей страны. Об 
этом сообщил руководитель 
Федерального агентства 
морского и речного 
транспорта Александр 
Давыденко. 

Энергетики составили 
программу ремонтов
Филиал ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Вологдаэнерго» сверстал ремонтную программу 
и определился с ключевыми объектами 
по инвестированию на 2012 год. 

При этом энергетики значительно увеличивают свои ассигно-
вания. Если в прошлом году на выполнение ремонтной программы 
«Вологдаэнерго» направило 334,7 миллиона рублей, то планируе-
мые затраты на 2012-й возрастут до 417 миллионов рублей. Осо-
бое внимание будет уделено расчистке просек вдоль трасс линий 
электропередачи. В прошлом году предприятие значительно пере-
выполнило план, расчистив 3149,3 гектара просеки.

Также энергетики определились с приоритетами по модерни-
зации объектов энергосетевого хозяйства. В этом году планирует-
ся включить в инвестиционную программу реконструкцию подстан-
ций «Западная», «Харовск», «Корнилово», «Рослятино», «Новинков-
ская», а также модульной подстанции «Дружба». Кроме того, в 2012 
году будут проведены проектно-изыскательские работы в рамках 
реконструкции подстанций «Южная», «Петринево», «Домозерово». 

Напомним, что в прошлом году инвестиции «Вологдаэнерго» 
превысили 1 миллиард 300 миллионов рублей. В рамках програм-
мы была проведена модернизация таких крупных энергообъектов, 
как подстанция «Искра» в Череповце, высоковольтная линия «Бе-
лоусово - Анненский Мост» в Вытегорском районе, и других.

Кроме этого, «Вологдаэнерго» намерено увеличить финанси-
рование мероприятий по охране труда своих сотрудников, кото-
рое в прошлом году составило 43,5 миллиона рублей, сообщает 
пресс служба энергокомпании.

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Развитие

По пути сотрудничества 
Многие больницы и поликлиники области, 
стремясь обеспечить себя специалистами, 
активно сотрудничают с медицинскими учебными 
заведениями.

В этой работе кроме организационных мероприятий они актив-
но используют материальное стимулирование будущих врачей, 
фельдшеров, медсестер уже на этапе их обучения. Так, около деся-
ти ЛПУ нашего региона предоставляют дополнительные денежные 
выплаты врачам-интернам, проходящим на их базе последиплом-
ную специализацию - интернатуру. Такие выплаты производятся 
девятнадцати начинающим докторам. Еще 39 студентов-медиков 
старших курсов получают дополнительные стипендии. 

Светлана ДАМИРОВА

Здравоохранение 



       КРАСНЫЙ СЕВЕР№ 25 (26805)ПОНЕДЕЛЬНИК, 13 ФЕВРАЛЯ, 2012 3

ТЕМА НЕДЕЛИ

Илья Самарин

Мы пытаемся 
воссоздать 
неповторимый 
исторический облик 
Вологды, показать 
всю красоту 
северной 
архитектуры. 
В нынешнем году мы 
будем стремиться 
к тому, чтобы каждое 
здание получило так 
называемый паспорт 
фасада. Там будут 
обозначены места для 
размещения вывесок, 
указана цветовая 
гамма, вопросы 
благоустройства - 
это цивилизованный 
подход. 

За последние два года в Во-
логде было демонтировано бо-
лее 800 рекламных конструк-
ций. В первую очередь это 
коснулось улицы Мира и цен-
тральной части города. Тем са-
мым городские власти пытают-
ся не только вернуть областно-
му центру его исторический об-
лик, но и заботятся о безопас-
ности горожан, для которых не-
законные вывески представля-
ют реальную угрозу их жизни и 
здоровью. 

У этого процесса есть как 
сторонники, так и противни-
ки. Некоторые представите-
ли бизнес-сообщества обвиня-
ют власти в некорректных дей-
ствиях. Не понимают предпри-
ниматели и то, зачем для того, 
чтобы повесить элементарную 
вывеску, приходится проходить 
многочисленные согласования. 

О том, какие цели преследу-
ют власти в наведении порядка 
с размещением наружной ре-
кламы и каким образом они го-
товы наладить взаимодействие 
в этом вопросе с представите-
лями бизнес-сообщества, мы 
говорим с заместителем главы 
Вологды, начальником депар-
тамента градостроительства 
Ильей Самариным. 

- Илья Сергеевич, объяс-
ните позицию городских вла-
стей по ставшей сегодня та-
кой острой теме, как разме-
щение наружной рекламы. 

- Наружная реклама превра-
тилась в настоящий бич горо-
дов нашей страны. Поясню, по-
чему так происходит. Существу-
ющую недоработку федераль-
ного законодательства некото-
рые предприниматели тракту-
ют исключительно в своих ин-
тересах. И в итоге мы получаем 
закрытые фасады зданий, про-
извольную трактовку терминов 
«вывеска», «реклама».

Сегодня мы пытаемся вос-
создать исторический облик 
Вологды, показать всю красоту 
северной архитектуры, особен-
но в центральной части горо-
да - улиц Мира, Ленина и дру-
гих. Это в свою очередь сказы-
вается не только на привлече-
нии туристов, но и на настрое-
нии граждан, которые видят не 
«шанхай», а исторические зда-
ния, фасады которых не заго-
раживают рекламные вывески. 

Мы привыкли сравнивать: «Как 
там красиво, в Европе!», но не 
привыкли заботиться об этом 
у себя дома. Давайте создадим 
эту красоту у нас в городе, что-
бы все приехавшие к нам гово-
рили: «Как все-таки красиво в 
Вологде!»

Усилия нашего департамен-
та направлены не на то, чтобы 
ломать копья, спорить, судить-
ся. Ведь всегда проще догово-
риться. И в нынешнем году мы 
будем строить свою работу на 
разъяснении нашей позиции 
предпринимателям.

Малый и средний бизнес 
должен понимать свою соци-
альную ответственность. Это 
должны осознавать и предпри-
ниматели, являющиеся соб-
ственниками сдаваемых поме-
щений. Крупный бизнес, пре-
доставляющий помещения в 
аренду, должен создавать по-
нятные для всех правила. В том 
числе предоставлять места для 
размещения вывесок, рекла-
мы. Как за рубежом, где даже в 
крупных бизнес-центрах уста-
новлены не какие-то огромные 
вывески, а аккуратные стойки с 
названиями фирм - такой циви-
лизованный подход.

В нынешнем году мы будем 
стремиться к тому, чтобы каж-
дое здание получило так назы-
ваемый паспорт фасада. Там 
будут обозначены места для 
размещения вывесок, указана 
цветовая гамма, вопросы бла-
гоустройства - это цивилизо-
ванный подход. По такому пути 
пошли многие российские го-
рода, в том числе Москва и 
Санкт-Петербург. 

У нас, я уверен, есть одна 
общая цель - жить в краси-
вом городе, куда бы приезжало 
много туристов и гостей и где 
сами горожане жили бы с хоро-
шим настроением.

- Работу по упорядочению 
рекламы на городских здани-
ях администрация проводит 
уже не первый год. Удалось 
ли добиться каких-то кон-
кретных результатов?

- За 2010-2011 годы в нашем 
городе было демонтировано 
более 800 незаконных реклам-
ных конструкций. Но самая 
сложная проблема, с которой 
мы сталкиваемся, - это поиск их 
собственников. У нас направ-
лено порядка 60 соответству-
ющих заявлений в полицию. 
Штраф для юридического лица 
за незаконное размещение ре-

кламы очень серьезный - от 50 
до 80 тысяч рублей. И, соответ-
ственно, когда приходят сотруд-
ники городского УМВД, пред-
приниматели зачастую говорят, 
что конструкция им не принад-
лежит, а кто ее собственник, им 
неизвестно.

- Получается, что далеко 
не всегда магазин, чья рекла-
ма висит на фасаде, является 
ее собственником?

- В здании на улице Ленин-
градской, 71, в помещении быв-
шего завода «Луч», мы дол-
го разбирались с собственни-
ками рекламных конструкций. 
Как выяснилось, там заключе-
ны многочисленные договоры 
переуступки. Найти реального 
владельца для того, чтобы вру-
чить ему протокол и привлечь к 
административной ответствен-
ности, практически невозмож-
но. Действительно, нам проще 
демонтировать эту конструк-
цию, чем погрязнуть в беско-
нечных поисках ее собствен-
ников. Ураган 2010 года нагляд-
но показал, насколько «безо-
пасны» многие рекламные кон-
струкции. Другой нашумев-
ший случай - когда безо вся-
кого урагана с торгового цен-
тра «Прага» упала восьмиме-
тровая вывеска одного обувно-
го магазина. И только по счаст-
ливой случайности никто в этот 
момент не оказался внизу. До 
сих пор собственник этой кон-

струкции не найден. Оказалось, 
что им не является ни владелец 
здания, ни тот, кому принадле-
жит магазин. 

- Какие правила необхо-
димо соблюдать предприни-
мателям при установке на-
ружной рекламы, вывесок?

- Когда предприниматель 
или фирма пытаются сделать 
еще и подсветку вывески, то в 
любом случае работа с элек-
тричеством требует определен-
ных правил безопасности. Поэ-
тому для получения разреше-
ния на установку рекламных 
конструкций разработан специ-
альный перечень документов. И 
не потому, что мне или кому-то 
еще так хочется, а для того, что-
бы обеспечить безопасность 
людей. 

- Что представляет собой 
этот механизм? 

- Первый этап - это согласо-
вание эскиза. В нашем департа-
менте есть специалисты, кото-
рые понимают, можно ли раз-
местить ту или иную конструк-
цию на фасаде здания как в 
плане эстетики, так и архитек-
турной составляющей. И это 
нормально. Вы же не приходи-
те к хирургу и не спрашивае-
те его о том, какой рукой он бу-
дет держать скальпель. Вы до-
веряете свое здоровье профес-
сионалам. Так и в этом случае 
- представленный эскиз рас-
сматривают архитектор и глав-

ный архитектор. После согла-
сования предприниматель дол-
жен заплатить госпошлину, за-
казать проект. Экспертиза про-
водится в организации, аккре-
дитованной для этого Мини-
стерством регионального раз-
вития. В дальнейшем эта орга-
низация несет ответственность 
за прочность и безопасность 
рекламной конструкции. Мно-
гие предприниматели этого не 
понимают. Для них проще за-
казать баннер, просверлить че-
тыре дырки в стене и его пове-
сить. Я считаю, что это непри-
емлемо. Любая рекламная кон-
струкция должна вписываться в 
городскую среду. Будучи в Ко-
строме, мы были удивлены, на-
сколько бизнес и власть гармо-
нично увязывают свои интере-
сы по отношению к вывескам и 
рекламе. Если у них понятие вы-
вески - это небольшая таблич-
ка при входе с наименованием 
организации и временем ра-
боты, то у нас почему-то неко-
торые предприниматели счита-

Илья Самарин: «Наши усилия 
направлены не на то, чтобы ломать 
копья, а на то, чтобы договариваться»

Городская среда

Что стоит за понятием «городская среда»? 
Сегодня это не только архитектура, 
благоустройство, дизайн и оформление улиц 
и домов, наружная реклама, оказывающая 
все большее влияние на восприятие 
города, но и люди, которые во всем этом 
задействованы, власть и бизнес. По какому 
пути формирования своей неповторимой 
среды идет Вологда, старинный русский город, 
готовящийся отметить в нынешнем году свое 
865-летие, - об этом размышляют сегодня 
эксперты. 

Восьмиметровая вывеска этого магазина неожиданно 
упала на тротуар. Только по счастливой случайности 
никто не пострадал. До сих пор собственник рекламной 
конструкции не найден: как выяснилось, им не является 
ни владелец здания, ни хозяин магазина.

ют, что она должна быть на весь 
фасад. Если такое взаимопони-
мание есть, то порядок в городе 
навести легко. Мы же пока стал-
киваемся с пробелами в зако-
нодательстве, с тем, что муни-
ципалитету не переданы четкие 
полномочия по регулированию 
этого вида деятельности. 

Не надо воспринимать нас 
исключительно как оппонен-
тов. Приходите в департамент 
градостроительства, и мы про-
консультируем и объясним, по-
чему у нас именно такие требо-
вания. В Вологде насчитывает-
ся уже порядка 800 рекламных 
конструкций, установленных с 
соблюдением всех правил. Кро-
ме этого, существует утверж-
денная городской Думой схема 
размещения рекламных кон-
струкций на территории Волог-
ды. Срок по большинству дого-
воров истекает в 2012-2013 го-
дах. К концу нынешнего мы пла-
нируем проработать новую схе-
му и выставить освобождающи-
еся места на аукционы. В новых 
микрорайонах существует дру-
гая проблема. Когда управляю-
щие компании размещают на 
фасадах домов что хотят. Здесь 
граждане вправе сами регу-
лировать размещение рекла-
мы на их внутридомовой тер-
ритории, зарабатывая тем са-
мым дополнительные средства 
на ремонт подъездов и благо-
устройство. Но это не снимает 
с управляющей компании или 
ТСЖ обязанности в подготов-
ке документов для размещения 
соответствующих конструкций. 

- Насколько заформали-
зован предлагаемый город-
скими властями механизм 
легального размещения ре-
кламных конструкций? Быть 
может, именно он и отпугива-
ет предпринимателей, вызы-
вая их недовольство?

- Предприниматели, как 
правило, выступают против по-
лучения сертификата безопас-
ности от организации, аккре-
дитованной в Минрегионраз-
вития. У нас в городе работа-
ют порядка 15 таких организа-
ций. Предприниматели могут 
заказать подобные экспертизы 

у сертифицированных органи-
заций хоть на Дальнем Востоке. 
Главное, чтобы она была в на-
личии. Еще один камень прет-
кновения - эскиз. Далеко не 
всегда может быть согласован 
тот эскиз, который предлагают 
наши бизнесмены. Из 100 за-
явок, как показывает опыт, со-
гласовывается около полови-
ны. Зачастую предпринимате-
ли предлагают проекты, кото-
рые закрывают весь фасад, при 
этом архитектурный облик зда-
ния просто теряется. За послед-
ний год уже было выдано по-
рядка 150 подобных разреше-
ний. Хочу отметить: вместо двух 
месяцев, положенных по зако-
нодательству на получение раз-
решений, у нас это происходит 
почти в два раза быстрее. 

- Не раз звучали предло-
жения создать экспертный 
совет или рабочую группу по 

вопросам размещения ре-
кламы. Как вы готовы вза-
имодействовать с бизнес-
сообществом в этом плане?

- Я считаю, что такой диа-
лог нужен, но строиться он дол-
жен на конструктивной, а самое 
главное - компетентной основе. 
В том числе предлагаемая рабо-
чая группа могла бы информи-
ровать бизнес-сообщество о по-
зиции власти, доводить какие-то 
законотворческие моменты, а 
не тонуть в спорах только пото-
му, что что-то кому-то не понра-
вилось. Мы готовы, если потре-
буется, привлекать к этой работе 
экспертов областного департа-
мента культуры и охраны объек-
тов культурного наследия, Воло-
годской торгово-промышленной 
палаты. Мне бы очень хотелось, 
чтобы в вопросе размещения 
рекламы власти и бизнес нашли 
общий язык.

ПОДГОТОВИЛ АЛЕКСЕЙ ТРЕТЬЯКОВ

Мария Перетягина, руководитель рекламного совета Воло-
годской ТПП, директор центра рекламных технологий «Идея»:

- Безусловно, вопросом размещения наружной рекламы зани-
маться нужно. То, что вывешивается на фасадах наших зданий, по-
рой выглядит крайне неприлично, безвкусно, некрасиво. Тем бо-
лее что Вологда реально претендует на статус «столицы Русско-
го Севера». Посмотрите, когда мы приезжаем в другие города или 
страны, наружная реклама имеет там совершенно иные, цивили-
зованные формы. Так давайте сделаем так же. Но, с другой сторо-
ны, заниматься наведением порядка в этой сфере нужно макси-
мально корректно по отношению к предпринимателям, которым 
и без того крайне сложно вести свой бизнес. Ведь для некоторых 
из них снятие вывески с их магазина равносильно смерти. В этом 
вопросе надо найти компромисс между всеми заинтересованны-
ми сторонами. В администрации города необходимо разработать 
специальную программу по размещению наружной рекламы. Этот 
же вопрос, на мой взгляд, требуется учесть и при разработке гене-
рального плана Вологды. Необходимо создать единые правила, по-
нятные для всех. Но заниматься этим вопросом, конечно же, нуж-
но, чтобы наш город был по-настоящему красивым. 

Наталья Богомолова, руководитель ООО «Нэрк»:
- Мы оформили разрешение на размещение баннера на одном 

из зданий по улице Пушкинской по всем действующим правилам. 
Собрали необходимый пакет документов, передали его в город-
скую администрацию. Департамент градостроительства отводит 
на согласование два месяца. И в эти сроки в нашем случае они 
уложились. Шаги по наведению порядка с размещением наруж-
ной рекламы я оцениваю положительно. Здания, завешанные ре-
кламой, напоминают новогодние елки. Можно сравнить: там, где 
ее стало меньше, виден архитектурный облик домов, а не только 
рекламные конструкции. 

Мнение экспертов

Восстановим 
резной палисад 

- Сегодня в Вологде насчи-
тывается около 200 памятни-
ков деревянного зодчества, 
подавляющая часть которых 

Три вопроса о городском дизайне
новлении памятников ста-
рины механизмом частно-
государственного партнер-
ства. Планируете ли вы за-
действовать бизнес в этом 
процессе?

- Разумеется, мы плани-
руем подключить и бизнес-
сообщество. Но здесь тоже есть 
своя подоплека. Дом на Благо-
вещенской, 20 признан аварий-
ным. Граждане, которые там про-
живают, не могут приватизиро-
вать свои квартиры. И бизнес 
просто-напросто не в состоянии 
приобрести этот дом. Гарантиро-
вать предпринимателю, который 
теоретически может приобрести 
его, жильцам квартиры то, что он 
в последующем выиграет аукци-
он, никто не может. Поэтому мы 
и пошли по такому пути: предо-
ставляем жильцам новые квар-
тиры, восстанавливаем этот па-
мятник деревянного зодчества. А 
в последующем, допустим, мож-
но будет открыть здесь музей. 
Только в муниципальной соб-
ственности в Вологде сегодня на-
считывается 74 объекта культур-
ного наследия, в том числе и хра-
мы, и жилые дома. 

мы попробуем сделать уличный 
фонтан. Если позволят погод-
ные условия, то мы постараем-
ся украсить центр города фигу-
рами изо льда. Кроме этого, сей-
час мы рассматриваем возмож-
ность украшения прогулочной 
части от храма Александра Не-
вского до улицы Ленинградской, 
чтобы точек притяжения для жи-
телей города стало как можно 
больше. 

Городской дизайнер 
и зоны отдыха

- Городская среда Волог-
ды меняется буквально на 
глазах. Это подтверждают 
как сами горожане, так и го-
сти, которые сюда приезжа-
ют. Скажите, в каком направ-
лении нацелен тренд? Что 
ждать в нынешнем году?

- Скоро в Вологде может поя-
виться свой городской дизайнер, 
отвечающий за облик и оформ-
ление областного центра. Соот-
ветствующее поручение дал гла-

ва. Второй важный аспект каса-
ется благоустройства террито-
рий. В каждом районе города 
должна быть создана зона от-
дыха, где люди могли бы отдо-
хнуть, погулять с детьми. И мы 
хотим благо устроить порядка 
20 таких площадок, где горожа-
не могли бы просто полежать 
на траве, где, возможно, будут 
установлены тренажеры, отве-
дены специальные уголки для 
инвалидов-колясочников. Кро-
ме этого, будем активнее обу-
страивать велодорожки. Так-
же мы готовим проект рекон-
струкции площади Революции. 
Сейчас там нет какой-то архи-
тектурной доминанты. Возмож-
но, пойдет речь и о восстанов-
лении Всеградского собора ря-
дом с перекрестком улиц Пуш-
кинской и Лермонтова. Замыс-
лов очень много. Сейчас мы за-
нимаемся подготовкой гене-
рального плана Вологды. Ко-
нечно, город должен расши-
ряться, в его границы должны 
включаться новые земли.

находится в плачевном состо-
янии. Чтобы сохранить уни-
кальный исторический облик 
областного центра, городские 
власти не без участия обще-
ственности разработали специ-
альную программу по рестав-

рации деревянных зданий. Бу-
дут ли какие-то объекты вос-
становлены в этом году?

- Тема восстановления па-
мятников деревянного зодче-
ства станет одной из ключевых 
во время предстоящих Дней ар-

хитектуры. Для обсуждения это-
го вопроса будут привлечены 
ведущие специалисты, в том 
числе и из других городов, на-
пример, Томска и Иркутска. До 
конца февраля мы стартуем 
по знаменитому двухэтажно-
му дому на улице Благовещен-
ской, 20. Проект его реставра-
ции уже готов. Его жителей мы 
планируем переселить в новые 
дома, построенные по програм-
ме расселения ветхого жилья, 
на улицах Пригородной и Судо-
ремонтной. Следующим на оче-
реди - здание на Благовещен-
ской, 25. К юбилейному Дню го-
рода мы продолжим работу по 
восстановлению резных палиса-
дов. Следует понимать, что ре-
ставрационные работы сами по 
себе достаточно затратные. И в 
части проектирования, и в части 
их реализации. Поэтому во мно-
гом эта работа будет упирать-
ся в финансирование. Но даже 
несмотря на дефицит бюджета, 
восстановление памятников де-
ревянного зодчества в нашем 
городе будет продолжено. 

- Эксперты предлагали 
воспользоваться при восста-

Дед Мороз приедет 
на тройке

- Новогоднее убранство 
Вологды получило высокую 
оценку на недавней междуна-
родной выставке в Германии. 
Обсуждаются ли сейчас идеи 
украшения города в предсто-
ящий Новый год?

- Глава Вологды Евгений Шу-
лепов поставил задачу не оста-
навливаться на достигнутом. Да, 
мы украсили город в центре, но 
такие плацдармы необходимо 
расширять, чтобы были оформ-
лены и площади Чайковского, 
Федулова, улица Маршала Ко-
нева и другие места. Задача по-
ставлена такая, чтобы те укра-
шения, которые уже использо-
вались в центре, пере шли даль-
ше на территорию города. А не-
посредственно сама площадь 
Революции будет украшена 
по-новому. Замечание, которое 
прозвучало в этом году, - Дед 
Мороз приезжает на тройке. По-
этому мы оленью упряжку пе-
ренесем в другую часть города. 
Вполне возможно, что для бу-
дущего новогоднего убранства В Вологде сегодня насчитывается около 200 памятников деревянного зодчества.

Илья Самарин уверен, что администрация города 
и предприниматели найдут общий язык в вопросах 
размещения наружной рекламы.
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ЭКОНОМИКА

«ФосАгро» vs 
спекулянты

«По объемам производства 
и реализации компания пре-
взошла результаты 2010 года, 
- так говорит Максим Волков о 
результатах деятельности ком-
пании в прошлом году. - Мы су-
щественно увеличили объем 
производства NPK-удобрений. 
По итогам года компания рас-
считывает стать одним из круп-
нейших производителей это-
го вида удобрений в России». 
Чего не скажешь о других ви-
дах фосфорсодержащих удо-
брений - МАП (аммофос) и ДАП 
(диаммонийфосфат), произ-
водство которых из-за небла-
гоприятной рыночной конъюн-
ктуры в самом начале нынеш-
него года «ФосАгро» даже было 
вынуждено снизить более чем 
на 18%. При этом, как уверя-
ет глава химического холдинга, 
загрузка мощностей не постра-
дала. И, добавим, сокращения 
производственного персонала 
также удалось избежать. 

«Мы просто переключились 
на производство других видов 
удобрений», - поясняет Максим 
Волков. 

Объективных причин сни-
жения цен на фосфорсодер-
жащие удобрения сегодня нет, 
считает глава «ФосАгро». А в их 
недавнем падении, по большей 
части, виноваты спекулятивные 
настроения, которые сегодня 
уже удалось переломить. 

«Мы считаем, что послед-
нее падение цен на ДАП и MAП 
больше имеет спекулятивный 
характер, нежели какие-то фун-
даментальные причины. Исте-
рия по поводу надвигающейся 
второй волны кризиса привела 
к тому, что большое количество 
покупателей заняли выжида-
тельную позицию и максималь-
но попытались отсрочить реше-
ние по закупке удобрений. Это 
привело к временному избытку 
предложения на рынке, - счи-
тает Максим Волков. - Тем не 
менее производители доволь-
но оперативно отреагировали 
на эту ситуацию. Так, производ-
ство снизили ведущие миро-

вые производители - мароккан-
ская OCP, североамериканская 
Mosaic, мы также объявили о 
снижении выпуска фосфорных 
удобрений. Соответственно, на 
сегодняшний день спекулятив-
ный фактор в большой степе-
ни устранен, и цены стабили-
зировались на уровне порядка 
$530-540 за тонну».

В неблагоприятной ценовой 
конъюнктуре генеральный ди-
ректор «ФосАгро» увидел и ин-
дийский след. Индия, к слову, 
- один из ведущих мировых по-
требителей фосфорсодержа-
щих удобрений. Компания, по 
его словам, уже откликалась на 
просьбы своих индийских парт-
неров о снижении цен на МАП 
и ДАП. Дальше - больше. Инду-
сы потребовали от российского 
химического холдинга допол-
нительных уступок, пойти на ко-
торые россияне не смогли.

«Наше последнее снижение 
цен для Индии - это не просто 
снижение цен, а, скорее, покуп-
ка опциона, который позволил 
бы нам реализовать дополни-
тельный объем товара по фик-

сированной цене. А когда мы 
увидели, что наши индийские 
коллеги пытаются и дальше до-
биваться снижения цены, то 
приняли решение о корректи-
ровке нашей производственной 
программы, поскольку считаем, 
что предложенная Индией цена 
является неадекватной», - под-
черкнул глава «ФосАгро».

Ситуация восстанавливает-
ся, цены стабилизируются. Од-
ним словом, для дальнейшей 
корректировки производствен-
ной программы холдинга нет 
причин. Свою лепту внесла и 
диверсификация поставок про-
дукции с индийского направле-
ния в страны Западной Европы, 
Латинской Америки, Азии и Аф-
рики, куда «ФосАгро» успешно 
продает NPK-удобрения. Январь 
нового, 2012 года компания от-
работала со 100-процентной 
загрузкой. В феврале и мар-
те Максим Волков также не ви-
дит серьезных проблем. По его 
мнению, нынешнее положение 
дел в отрасли даже отдаленно 
не напоминает четвертый квар-
тал кризисного 2008 года, когда 

спрос на удобрения фактиче-
ски был нулевым. 

«Мы не видим фундамен-
тальных причин для падения 
спроса на удобрения и не ожи-
даем серьезных потрясений на 
мировом рынке. В настоящее 
время мировые цены на сель-
хозпродукцию находятся на до-
статочно высоких уровнях - в 
последней декаде января они 
выросли на 5%», - подчеркнул 
генеральный директор «Фос-
Агро». 

Блокпакет «Азота» - 
в дружественных 
руках

Получила развитие и исто-
рия с блокирующим пакетом 
акций входящего в холдинг 
ОАО «Череповецкий «Азот» - 
он вновь поменял владельца. 
Напомним, что в апреле 2011 
года нефтехимический кон-
церн «СИБУР» приобрел более 
26% акций предприятия (18,1% 
- ЗАО «Сибур-Моторс» и 8,2% - 
ООО «Сибур-Финанс»). Продав-
цом ценных бумаг осведомлен-
ные источники называли струк-
туры, близкие к Газпромбанку. 
Эксперты высказали несколь-
ко версий того, зачем «СИБУРу» 
потребовалось входить в акци-
онерный капитал «Череповец-
кого «Азота». Первая: для по-
следующей перепродажи ее 
непосредственно «ФосАгро». 

Вторая: «ФосАгро» заинтересо-
вана в приобретении химиче-
ского направления концерна - 
компании «СИБУР - Минудобре-
ния». Третья: доля «СИБУРа» в 
«Азоте» гарантирует обеспече-
ние сырьем - природным газом 
- проекта по развитию газохи-
мического комплекса на чере-
повецкой площадке «Фос Агро».

Теперь, как выяснилось, в 
конце декабря блокпакет «Че-
реповецкого «Азота» вновь по-
менял собственников. Его но-
выми владельцами стали за-
регистрированные в Белизе 
офшорные компании - Alphardi 
Holdings Limited (18,1%) и 
Meridiana Holdings Limited 
(8,2%). Сумма сделок, а так-
же кто реально стоит за этими 
офшорами, а значит, может в 
дальнейшем заработать на пе-
репродаже акций, не сообща-
ется. В «ФосАгро» называют их 
«дружественными структура-
ми». Скорее всего, судьба это-
го пакета акций будет решать-
ся после предстоящего объеди-
нения «Череповецкого «Азота» 
и «Аммофоса» в составе ОАО 
«ФосАгро - Череповец». 

«Сейчас рано говорить о 
сроках завершения консолида-
ции. Обсуждать это можно бу-
дет после завершения слияния 
«Череповецкого «Азота» и «Ам-
мофоса», - сообщил «Интер-
факсу» Максим Волков и доба-
вил витиевато: - Принципиаль-
но расклад сил в «Череповец-
ком «Азоте» не изменился, по-
тому что «СИБУР» тоже являл-
ся «дружественной» «ФосАгро» 
структурой, как и нынешние ак-
ционеры, которые поддержива-
ют нашу идеологию и филосо-
фию ведения бизнеса». 

Инвестиции в новые 
проекты

Значительная часть интер-
вью Волкова посвящена пла-
нам и перспективным проек-
там, реализуемых компанией, 
в том числе и на Вологодчине. 

«Объем инвестиций в 
основные фонды в 2012 году 
запланирован на уровне 400 
миллионов долларов. Это сред-
ства на модернизацию и раз-
витие действующих производ-
ственных мощностей, обеспе-
чение промышленной безопас-
ности, повышение надежности 
работы оборудования и эколо-
гию. 

Не исключена коррекция 
этой суммы. Так, при достиже-
нии договоренностей с «Газпро-
мом» компания уже в 2012 году 
готова начать реализацию про-
екта по строительству нового 
агрегата аммиака в Череповце», 
- подчеркнул Максим Волков. 

По его словам, «ФосАгро» 
уже подала в «Газпром» заявку 
о выделении с 2015 года допол-
нительных объемов газа. Если 
это произойдет, то «Фос Агро» 
приступит к строительству в 
Череповце новой установки по 
производству аммиака, кото-
рый потребуется для расшире-
ния производства диаммоний-

фосфата и других видов удо-
брений. 

«После запуска нового про-
изводства карбамида в Чере-
повце в текущем году собствен-
ного товарного аммиака для 
расширения производства ДАП 
у нас не останется, поэтому 
нам потребуются новые объе-
мы аммиака. Новый агрегат мо-
жет стать самым эффективным 
в России. Его суточная произво-
дительность может составить 
порядка 2200 тонн аммиака в 
сутки», - так говорит о значении 
этого проекта Максим Волков.

Строительство нового агре-
гата по выпуску аммиака может 
занять около четырех лет. 

Это новое энергоэффектив-
ное производство глава «Фос-
Агро» оценивает в 500 милли-
онов долларов. Профинанси-
ровать проект компания может 
и за счет своих средств. Он мо-
жет быть реализован отдельно 
или в рамках другого, еще бо-
лее масштабного, - по разви-
тию газоперерабатывающе-
го комплекса в Череповце. Его 
стоимость, по предваритель-
ным прогнозам, может соста-
вить более 53 миллиардов руб-
лей (свыше 1,7 миллиарда дол-
ларов по действующему обмен-
ному курсу).

Кроме этого, по словам 
Максима Волкова, руковод-
ство «ФосАгро» не отказыва-
ется от планов наладить вы-
пуск удобрений на Кольском 
полу острове, где расположен 
основной сырьевой актив ком-
пании ОАО «Апатит». Для этого 
«ФосАгро» планирует исполь-
зовать газ со Штокмановского 
месторождения. Соответствую-
щая заявка также направлена в 
«Газпром».

Говоря о возможном уча-
стии «ФосАгро» в приватиза-
ции белорусского Гомельско-
го химзавода, Максим Волков 
за явил, что компания находит-
ся в стадии изучения этого во-
проса, поскольку ни количе-
ство выставляемых на торги ак-
ций, ни предоставляемые инве-
сторам гарантии так до сих и не 
определены.

Затронул Волков и тему 
вступления России в ВТО. «Од-
нозначно, плюсов больше, чем 
минусов, но значительный эф-
фект получат компании, на чью 
продукцию налагаются анти-
демпинговые меры, действуют 
торговые барьеры. Для нашей 
основной продукции - фосфор-
содержащих минеральных удо-
брений - пошлинных барьеров 
в настоящее время нет. Есть 
антидемпинговые пошлины на 
аммиачную селитру при по-
ставках в некоторые страны Ев-
росоюза и Северной Америки. 
Однако доля этого продукта в 
объеме нашего экспорта незна-
чительна, и наличие этого ба-
рьера существенным образом 
не сказывается на экономике 
компании. Да и данные анти-
демпинговые пошлины не будут 
отменены в связи с вступлени-
ем России в ВТО», - заявил ген-
директор «ФосАгро».

«ФосАгро» собирается вернуть блокпакет 
акций «Череповецкого «Азота» после его 
объединения с «Аммофосом»
В конце минувшего года дружественные 
«ФосАгро» структуры выкупили у «СИБУРа» 
26% акций ОАО «Череповецкий «Азот», 
подтвердил в своем недавнем интервью 
агентству «Интерфакс» генеральный директор 
холдинга «ФосАгро» Максим Волков. Кроме 
этого, глава компании рассказал о том, как 
влияет на производственную программу 
«ФосАгро» конъюнктура на мировых 
рынках удобрений, а также о том, куда 
будут направлены 400 миллионов долларов 
инвестиций и какие перспективные проекты 
планируется реализовать на химической 
площадке в Череповце. 

Новое строящееся производство карбамида в Череповце.Максим Волков.

Химпром

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Производственные мощности компании позволяют легко перейти с производства одних видов удобрений на другие.

Максим Волков

После запуска нового производства 
карбамида в Череповце в текущем году 
собственного товарного аммиака для 
расширения производства ДАП у нас не 
останется, поэтому нам потребуются новые 
объемы аммиака. Новый агрегат может стать 
самым эффективным в России. Его суточная 
производительность может составить порядка 
2200 тонн аммиака в сутки.
Строительство нового агрегата по выпуску 
аммиака может занять около четырех лет. 

500 миллионов 
долларов - во столько 
руководство «ФосАгро» 
оценивает вложения 
в строительство нового  
агрегата по производству 
аммиака.

3,3 миллиарда рублей 
взыскали судебные 
приставы  
По показателям интенсивности работы 
Управление ФССП по Вологодской области 
числится в пятерке лучших по России. 
Зато занимает второе место по нагрузке 
на приставов-исполнителей. На их счету 
на 168 тысяч законченных исполнительных 
производств больше по сравнению 
с предыдущим годом. В итоге взыскатели 
получили более 3,3 миллиарда рублей. 
В бюджет взыскано более 1 миллиарда рублей. 

Эти цифры прозвучали в докладе главного судебного пристава 
Вологодской области Владимира Корнеева на расширенном засе-
дании коллегии Управления Федеральной службы судебных при-
ставов по Вологодской области. 

В работе коллегии приняли участие представители Прави-
тельства области, руководители Управления Министерства юсти-
ции РФ по Вологодской области, следственного управления След-
ственного комитета при прокуратуре РФ по Вологодской области, 
Управления Федеральной миграционной службы, таможни, Управ-
ления ГИБДД УМВД по Вологодской области, областного суда и 
других ведомств. Все они дали положительную оценку деятельно-
сти службы, отметив, что прошедший год был для нее непростым. 
Судебным приставам-исполнителям пришлось осваивать новую 
автоматическую информационную программу, которая помог-
ла повысить интенсивность их работы. Произошли изменения и в 
действующем законодательстве, коснувшиеся кадровой политики. 

С 1 ноября 2014 года на должность пристава-исполнителя бу-
дут приниматься только лица с высшим юридическим или эконо-
мическим образованием. Это повысит статус профессии и служ-
бы в целом. 

Произошли изменения и в Уголовном кодексе РФ. Ужесточи-
лись меры в отношении неплательщиков алиментов. За повторное 
уклонение от уплаты алиментов сумма штрафа удваивается, а так-
же по решению суда злостный алиментщик может быть арестован 
на 15 суток. В прошлом году службой судебных приставов было 
возбуждено более 900 дел подобного рода. 

В числе наиболее весомых достижений прошедшего года Вла-
димир Корнеев назвал реализацию проекта «Дорожный пристав» 
в Череповце, благодаря которому была погашена задолженность 
со стороны нарушителей дорожного движения на 8 миллионов 
руб лей, а бюджет города металлургов пополнился на 12 милли-
онов рублей. Сейчас подобные системы видеонаблюдения плани-
руется внедрить в Вологде и Вытегре. 

Не менее сложные задачи предстоит решить судебным приста-
вам Вологодчины и в наступившем году. Перед ними поставлена 
цель - удвоить сумму взысканий. Главный судебный пристав обла-
сти подчеркнул, что результативность работы сотрудников ФССП 
во многом зависит и от активной позиции самих граждан, их со-
действия в вопросах взыскания задолженности, информации о 
работе судебных приставов, возможных фактах злоупотребления  
служебным положением. 

Татьяна ШАЛУШКИНА 

Правопорядок

На череповецких 
предприятиях проверят 
затраты 
Почти полторы тысячи организаций Череповца 
и Череповецкого района отчитаются перед 
статистиками. В 2012 году в России проводится 
выборочное федеральное статистическое 
наблюдение за затратами предприятий на 
производство и реализацию продукции в 2011 году. 

Собранные данные будут использованы для составления базо-
вых таблиц «затраты - выпуск», которые признаны во всем мире 
как уникальный инструмент для анализа и прогнозирования эко-
номики и дают объективное представление о формировании цен 
на различных рынках. 

 - Базовые таблицы «затраты - выпуск» за 2011 год будут по-
строены в России впервые с 1995 года, - сообщил руководитель 
Вологдастата Анатолий Лысов. - Планируется, что в будущем их 
разработка будет осуществляться на регулярной основе, не реже 
одного раза в пять лет. 

У всех на слуху, к примеру, факт, что тарифы ЖКХ завыше-
ны. Анализ данных таблиц «затраты - выпуск» позволит опреде-
лить долю сырья, материалов, топлива, оплаты труда и прибы-
ли в стоимости услуг жилищно-коммунального предприятия и 
сделать вывод о том, насколько обоснованы его тарифы на эти 
услуги. 

Аналогичным образом с помощью таблиц «затраты - выпуск» 
можно сравнить цены покупателей и производителей любых то-
варов и услуг и ответить на вопрос, в чем причина высоких цен: в 
том, что производство этой продукции действительно дорого об-
ходится производителю, или в том, что цена необоснованно завы-
шена. 

Добавим, что при обследовании хозяйствующих субъектов - 
юридических лиц будет использован метод заполнения специаль-
ных форм, которые потом будут направлены в органы статистики 
по месту нахождения организации. Обследование индивидуаль-
ных предпринимателей проведут интервьюеры. 

Российские таблицы «затраты - выпуск» за 2011 год будут со-
держать 188 отраслей и 338 групп продуктов.

Наблюдения за затратами на производство и реализацию про-
дукции за 2011 год будет проведено на 1400 череповецких пред-
приятиях: более 270 из них относится к числу крупных и средних, 
67 - бюджетные учреждения, около 200 - некоммерческие органи-
зации, 320 - малые предприятия и 360 - индивидуальные предпри-
ниматели. 

Светлана ДАМИРОВА

Статистика

Судебный пристав Зоя Башарина из Великого Устюга 
отмечена Благодарностью Президента РФ. Награду 
вручает Владимир Корнеев.
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ДАЙДЖЕСТ

Без популизма

Беседа с доверенными ли-
цами прошла в доверительной 
обстановке в лектории Поли-
технического музея - знамени-
том культурном и научном цен-
тре столицы, где во время «хру-
щевской оттепели» выступали 
Вознесенский, Рождественский, 
Окуджава, а также многие буду-
щие диссиденты. Среди дове-
ренных лиц премьера - извест-
ные музыканты, режиссеры, ак-
теры, спортсмены, журналисты, 
правозащитники.

«Я не сомневаюсь, что если 
мы с вами взялись за дело, то 
подавляющее большинство 
граждан России понимают... 
что от их выбора зависит буду-
щее страны. И в этих условиях 
у меня нет сомнений, что пода-
вляющее большинство граждан 
нас с вами поддержат», - сказал 
Путин.

Однако тут же кандидат в 
президенты дал понять, что 
для победы не все средства хо-
роши, и попросил своих дове-
ренных лиц «ни в коем случае 
не сползать на какой-то попу-
лизм и становиться обещалки-
ными».

По его словам, обещания 
нужно давать только в случае 
абсолютной уверенности в реа-
листичности их выполнения.

Коснулся премьер и вопро-
са о необходимости изменений 

в «Единой России» - партии, ко-
торая выдвинула его кандида-
том на выборах. После парла-
ментских выборов в декабре, 
на которых победу одержали 
единороссы, в крупных горо-
дах России оппозиция прово-
дила массовые протестные ак-
ции, участники которых заяв-
ляли о фальсификациях итогов 
голосования, требовали отме-
нить результаты и провести но-
вые выборы.

«Я не думаю, что все про-
блемы «Единой России» связа-
ны с тем, что (предвыборная) 
кампания была организована 
как-то не так. Я думаю, что про-
блемы более глубинные... «Еди-
ная Россия» должна сделать 
для себя определенные выво-
ды, мы много раз об этом гово-
рили прямо, открыто. Для это-
го нужно немногое, но это не-
многое очень важно: развивать 
процессы демократии внутри 
партии», - заявил Путин.

«Своих не сдаю, 
но обновление 
будет»

Необходимость перемен, 
причем персональных, Путин 
видит и в Правительстве. Он 
подтвердил, что в случае его 
победы на выборах кадровый 
состав кабинета министров об-
новится.

«С Дмитрием Анатольеви-
чем Медведевым мы на этот 
счет говорили, он согласен с 
этим: мы значительным обра-
зом будем обновлять кадровый 
состав Правительства. Те, кто 
работал достойно - нужно, что-
бы они достойно и на хорошем 
уровне могли продолжать рабо-

ту и использовать свои знания 
и опыт, и сегодняшняя дивер-
сификация жизни, в том числе 
экономической, общественной, 
позволяет это сделать», - сказал 
премьер.

Один из участников встречи 
поинтересовался у главы Пра-
вительства, чем объясняется 
излишняя, по его мнению, мяг-
кость в отношении некоторых 
министров. В частности, сказал 
он, есть вопросы к работе Ми-
нобороны, Минздравсоцразви-
тия и Минобрнауки.

Путин ответил, что дело во-
все не в принципе благородно-
го разведчика «не сдавать сво-
их», пренебрежение которым 
может оставить человека в оди-
ночестве.

«Дело в том, что опыт моей 
работы говорит о том, что мож-
но, конечно, себя любименько-
го прикрыть, когда люди крити-
чески к чему-то относятся, ка-
дровой чехардой», - сказал Пу-
тин, отметив, что считает такой 
подход нечестным по отноше-
нию к людям, которые ждут ре-
зультатов работы.

Он добавил, что такая ка-
дровая чехарда обычно не дает 
положительного эффекта, так 
как новому министру, чтобы 

освоиться в должности, надо 
минимум полтора года. Зани-
маться же пиаром, увольняя не-
популярных чиновников, Путин 
не хочет. Хотя должности, по его 
словам, не закреплены за кон-
кретными руководителями на-
вечно.

Тем не менее, «сдавать сво-
их» премьер не стал и публич-
но встал на защиту глав Ми-
нобрнауки Андрея Фурсенко и 
Минздравсоцразвития Татьяны 
Голиковой. Деятельность имен-
но этих двух министров чаще 
других вызывает нарекания оп-
позиции.

Путин рассказал, что Фур-
сенко не был инициатором вве-
дения ЕГЭ, а лишь поддержал 
эту идею. При этом, как напом-
нил премьер, министр стал ав-
тором идеи формирования 
программы мегагрантов для ис-
следовательских и научных ра-
бот.

Вина Голиковой, по словам 
Путина, в том, что она «девуш-
ка с характером».

Заслугой Минздравсоцраз-
вития он назвал то, что за по-
следнее время в России рез-
ко снизилась младенческая 
смертность, став минимальной 
за 19 лет, а также напомнил о 

решении Правительства о вало-
ризации пенсий.

Роскошь, мигалки 
и «зимнее» время

В последнее время Путин не 
раз в своих программных вы-
ступлениях обращался к темам, 
близким среднему классу - той 
части общества, которая при-
нимала участие в акциях про-
теста в ряде городов страны. 
Одна из инициатив премьера, 
так называемый налог на ро-
скошь, вызвала определенную 
озабоченность у «рассержен-
ных горожан».

Путин объяснил своим до-
веренным лицам, среди кото-
рых тоже немало «середняков» 
и даже состоятельных людей, 
что налог на роскошь затронет 
только личное сверхпотребле-
ние.

«Мы говорим о сверхпо-
треблениях, даже не говорим 
о доходах частных предприя-
тий, не эти доходы будут об-
лагаться налогом, а только те 
доходы, которые использу-
ются на личное сверхпотре-
бление. . . Допустим, приобре-
тается огромный дом или зе-
мельный участок, колоссаль-

ный самолет приобретается, 
суперяхта, суперавтомобиль», 
- сказал Путин.

Он подчеркнул, что налог 
не будет касаться предприятий, 
которые направляют деньги на 
развитие производства, созда-
ние рабочих мест, закупку обо-
рудования.

Еще один повод для недо-
вольства горожан - большое 
количество автомобилей со 
спецсигналами. Путин, по его 
собственному признанию, не 
является активным интернет-
пользователем, однако, судя по 
всему, знает об общественных 
движениях в сети по борьбе с 
мигалками и готов прислушать-
ся к ним.

«Если граждане (мне) дове-
рят и если голосование (на пре-
зидентских выборах) пройдет 
так, как я рассчитываю, то, без-
условно, можно безболезненно 
сократить количество мигалок, 
оставить их только у тех долж-
ностных лиц, которые имеют го-
сударственную охрану, которых 
нужно просто физически защи-
щать», - пообещал кандидат.

Готов Путин посоветовать-
ся с общественностью и по во-
просу возвращения «зимнего» 
времени, отмененного Прези-
дентом Дмитрием Медведевым 
в 2011 году. В первый же сезон 
оказалось, что смена привыч-
ного режима весьма неодно-
значно воспринимается росси-
янами.

Жилье к 2020 году

Затронули на встрече и бо-
лее серьезную проблему, акту-
альную для всех регионов стра-
ны, - жилищную.

«Что касается жилищного 
вопроса, я уверен просто, что 
мы кардинально сможем изме-
нить ситуацию в стране по жи-
лищной проблематике за бли-
жайшие пять, шесть, семь лет», 
- заявил Путин.

По его словам, этого удаст-
ся добиться за счет снижения 
стоимости ипотеки, уменьше-
ния стоимости квадратного ме-
тра жилья в связи с ростом тех-
нологий и в связи «с предложе-
нием ряда решений по выделе-
нию земли и по обустройству 
ее инфраструктурой».

Инвесторы поняли: смена 
власти России не грозит
За первую неделю февраля инвестирующие 
в российский рынок глобальные фонды 
привлекли 414 миллионов долларов. Из них 
на российский рынок попадут по меньшей 
мере 237 миллионов долларов. Последний раз 
подобный приток иностранного капитала 
наблюдался в России в апреле 2011-го, однако 
обострение проблем в Европе и в США, а также 
неопределенность прогнозов по экономике Китая 
заставили инвесторов «перепрятать» или вовсе 
забрать свои деньги с рынка.

Пик бегства из российских ценных бумаг пришелся на послед-
ние месяцы прошлого года. Тогда наши рынки возглавляли миро-
вой рейтинг «непривлекательности» и, по данным «Ведомостей», в 
среднем теряли по 200 миллионов долларов в неделю. Фактиче-
ски за второе полугодие 2011-го из России ушли все инвестиции, 
привлеченные весной; а последней каплей стали декабрьские ми-
тинги, после которых веру в российскую стабильность потеряли 
даже самые консервативные инвесторы.

Отчасти именно это стало причиной нынешнего притока ка-
питала, считают эксперты. Перепугавшись грядущей революции, 
иностранцы переводили деньги в менее динамичные (то есть ме-
нее доходные), но при этом более устойчивые экономики запад-
ных стран. Теперь же политические риски в России начали сни-
жаться, и зарубежный капитал снова потек в страну, показавшую 
один из лучших в мире результатов по росту ВВП в прошлом году.

В дальнейшем эта тенденция сохранится, считает Брюс Бау-
эр, портфельный менеджер Verno Capital. Как указывает его кол-
лега из JPMorgan Владимир Бриль, уверенность в победе Влади-
мира Путина на предстоящих президентских выборах поддержи-
вает оптимизм западных инвесторов. Ну а после выборов Россия 
окончательно превратится в «островок финансовой стабильно-
сти», особенно на фоне Америки и Европы.

- Сейчас иностранных инвесторов все еще отпугивают высокие 
политические риски, а также сложная ситуация в Европе и боязнь 
замедления экономики США. Если эти риски снизятся, что возмож-
но уже в ближайшие месяцы, то иностранный капитал вновь пой-
дет в Россию, - подтверждает Антон Сафонов, аналитик «Инвест-
кафе».

Впрочем, «нельзя назвать эту тенденцию устойчивой», говорит 
эксперт. Ситуация в любой момент может кардинально поменяться.

- Пока же возврат средств инвесторов в Россию обеспечива-
ют такие факторы, как некоторое снижение политических рисков, 
так как возможность смены власти крайне невелика, а также вы-
сокие цены на нефть. При этом российский рынок вообще и неко-
торые компании в частности весьма интересны для иностранных 
инвесторов, и здесь свою роль сыграло и вступление в ВТО. Не ис-
ключаю, что в 2012-м году будет большое количество сделок по 
покупке российских компаний или создания совместных предпри-
ятий, - говорит Сафонов.

«Аргументы и факты»

«Безобразие, кассовые раз-
рывы создаются, деньги куда-
то улетают», - негодовал Мед-
ведев на совещании по про-
блемам ЖКХ в начале февра-
ля. Управляющие организации 
ЖКХ «закрывать надо, если они 
действительно ведут себя недо-
бросовестно», отрезал Прези-
дент (цитаты по «Интерфаксу»).

Повод для негодования 
очевиден. По итогам 2011 года 
было возбуждено более 2200 
дел в сфере ЖКХ, сообщил 
представитель ГУ экономиче-
ской безопасности МВД. И чис-
ло таких дел растет. К приме-
ру, на днях был арестован один 
из учредителей двух крупней-
ших водоснабжающих компа-
ний Ростовской области, со-
общило ГУ МВД по региону, не 
раскрыв названий компаний и 
имени арестованного. Он вме-
сте с партнером и гендиректо-
ром предприятий подозрева-
ется в хищении у абонентов и 
отмывании более 300 милли-
онов рублей, сказано в сооб-
щении: подозреваемые с 2008 
года выдавали беспроцентные 
займы аффилированным орга-
низациям и не рассчитывались 
с кредиторами, которым были 

должны более 400 миллионов 
рублей.

А представитель прокура-
туры Бурятии сообщил о нару-
шениях в филиале ТГК-14. «Те-
плоэнергосбыт Бурятии» с 7 
мая 2011 года стал включать 
в счета за горячую воду стои-
мость холодной воды вместе 
со стоимостью тепловой энер-
гии, необходимой для ее подо-
грева. Так почти тысяча потре-
бителей дважды оплачивали го-
рячее водоснабжение. Компа-
ния уже произвела перерасчет 
на сумму 690 000 рублей, заве-
рил заместитель гендиректора 
по сбыту ТГК-14 Юрий Дорсман. 
По его словам, нарушение про-
изошло из-за «путаницы», свя-
занной с тем, что у теплосетей 
сменился арендатор: раньше 
это была ТГК-14, а теперь дру-
гая компания.

Четыре уголовных дела по 
фактам превышения полномо-
чий руководителями УК воз-
буждены в Кемеровской об-
ласти (копии есть у «Ведомо-
стей»). Эти компании задолжа-
ли «Мечел-энерго» 79 миллио-
нов рублей, общий долг потре-
бителей ЖКХ перед филиалами 
которой на начало января пре-

высил 854 миллиона рублей.
Долги в этой сфере взы-

скать очень непросто, ведь у 
управляющих компаний зача-
стую не оказывается реально-
го имущества и кредитор мо-
жет рассчитывать лишь на ста-
рую мебель, объясняет пред-
ставитель Morgan & Stout (взы-
скивает долги на рынках теп-
ло- и электроэнергии). По его 
мнению, рост числа уголовных 
дел может заставить должни-
ков возвращать деньги.

Долги в сфере ЖКХ растут. 
Всего, по данным представите-
ля Минрегиона, на конец сентя-
бря 2011 года они превышали 
530,5 миллиарда рублей. А уже 
к ноябрю достигли 781 мил-
лиардов рублей, сообщал ми-
нистр регионального развития 
Виктор Басаргин. Более свежих 
цифр представитель министер-
ства не привел. Для энергоком-
паний невозможность взыскать 
долг критична. «Когда нет обо-
ротных средств, мы не можем 
провести ремонт и реконструк-
цию оборудования, закупить 
топливо, запасные части», - го-
ворит представитель «Мечел-
энерго». С ним согласна колле-
га из «Газпром энерго холдин-
га»: это хроническая проблема, 
которая ставит под угрозу на-
дежность теплоснабжения по-
требителей.

«Ведомости»

Считаю, что позиция по 
сирийской резолюции 
двух постоянных 
членов Совета 
Безопасности ООН - 
Российской Федерации 
и Китайской Народной 
Республики - вполне 
обоснованна.

Во-первых, события в Си-
рии, как и в Ливии, с самого на-
чала не укладывались в пред-
ставление об «арабской весне» 
как о народных демонстрациях 
против авторитарных режимов 
в арабском мире. В этих двух 
странах с самого начала прои-
зошли вооруженные действия 
против власти. Кто дал оружие 
и подтолкнул к его примене-
нию, уверен, со временем ста-
нет ясно.

Во-вторых. Опять-таки с са-
мого начала событий СМИ пре-
обладающей части западных и 
ряда арабских стран заняли аб-
солютно необъективную пози-
цию, односторонне представ-
ляя происходящее в Сирии как 
силовое подавление мирных 
демонстраций, добивающихся 
демократии. Сирийские власти 
объявили о прекращении чрез-
вычайного положения, об отка-
зе от монополии правящей пар-
тии «Баас», о введении много-
партийной системы, о предсто-
ящих демократических выбо-
рах президента и парламента и 
так далее. Ни одного встречно-
го шага со стороны оппозиции 
не последовало. Между тем, 
судя по всему, на стороне руко-
водства Башара Асада остается 
значительная, если не большая, 
часть населения страны.

В-третьих. Озабоченная си-
туацией, Москва предложила 
свои услуги по организации пе-
реговоров между сирийским 

правительством и оппозицией. 
Несмотря на некоторые голо-
са из оппозиционного лагеря в 
пользу диалога с сирийским ру-
ководством, от контактов с ним 
оппозиция категорически от-
казалась. Причем отвергнуты 
были все многочисленные по-
пытки организовать перегово-
ры для прекращения кровопро-
лития. Не исключено, что роко-
вую роль при этом сыграли под-
сказки извне.

В-четвертых. Россия и Китай, 
не отвергая, в принципе, приня-
тия резолюции Совета Безопас-
ности ООН, предлагали макси-
мально приблизить ее к суще-
ствующей реальности - от это-
го могла зависеть ее эффектив-
ность. Речь шла о том, чтобы от-
казаться от неприемлемого с 
точки зрения международного 
права включения в резолюцию 
требования об отстранении от 
власти законно избранного пре-
зидента Башара Асада, не взва-
ливать ответственность за кро-
вопролитие на одну из сторон 
- сирийское руководство, выво-
дя из-под политического уда-
ра другую сторону конфликта, 

не провозглашать санкции про-
тив Сирии. Озабоченность вы-
зывали и некоторые положения 
проекта резолюции, предложен-
ные рядом западных и арабских 
стран. Эти положения, как по-
казали события в Ливии, могли 
быть использованы для воору-
женной интервенции в Сирию. 
Тогда «аморфная» часть резо-
люции ООН была использована 
непосредственно для сверже-
ния режима Каддафи.

Что стоит за нынешней ан-
тисирийской позицией? США и 
их союзники по НАТО хотят вос-
пользоваться возникшей с вес-
ны 2011 года ситуацией в араб-
ском мире с целью убрать не-
угодные им арабские режи-
мы. Сирия стала жертвой глав-
ным образом потому, что она 
близка к Ирану. Отстранение 
от власти нынешнего режима 

является частью плана изоля-
ции Ирана. Между тем сближе-
ние Дамаска с Тегераном прои-
зошло под влиянием того, что 
до сих пор не разрешен арабо-
израильский конфликт. Вспо-
минаю, как во время одной из 
бесед с Хафезом Асадом, от-
цом нынешнего сирийского 
президента, он сказал мне, что 
будет стремиться к тому, что-
бы не остаться «один на один 
с Израилем». Отсутствие уре-
гулирования опасного ближне-
восточного конфликта, который 
имеет постоянную тенденцию 
к перерастанию в кризисную 
стадию, подтолкнуло Дамаск к 
созданию «на всякий случай» 
иранского тыла.

А почему арабские страны 
в своем большинстве тоже за-
няли позицию против руковод-
ства Башара Асада? Думаю, что 

То, что произошло в Сирии, иначе как вооруженными действиями против власти, 
не назовешь.

Путин пообещал неимущим новое 
жилье, а богатым новые налоги
Премьер-министр РФ Владимир Путин, 
баллотирующийся в Президенты, 7 февраля 
встретился со своими доверенными лицами 
и ответил на волнующие их и миллионы 
других россиян вопросы: глава Правительства 
пообещал решить жилищную проблему, 
серьезно обновить кабинет министров и 
кардинально сократить число мигалок на 
дорогах. Кроме того, премьер заверил, что 
налог на роскошь коснется только богатых, 
и не исключил, что в РФ вернется «зимнее» 
время.

Общество

По материалам 
«РИА-Новости»

Финансы

Владимир Путин попросил своих доверенных лиц «ни в коем случае не сползать на какой-
то популизм и становиться обещалкиными».

Зарубежный капитал снова потек в Россию, показавшую 
один из лучших в мире результатов по росту ВПП 
в прошлом году.

Коммунальная сфера В мире

Евгений Примаков: «Россия и Китай предлагали 
максимально приблизить резолюцию ООН 
по Сирии к существующей реальности»

Как бороться с неплатежами в ЖКХ
По итогам 2011 года в сфере ЖКХ было возбуждено более 2200 дел.

После того, как Президент Дмитрий Медведев 
раскритиковал недобросовестных игроков 
рынка ЖКХ, правоохранительные органы стали 
возбуждать новые дела в этой сфере.

основную роль здесь сыграли 
возрастающие противоречия 
между двумя основными рели-
гиозными тенденциями в Исла-
ме - суннитами и шиитами. 

Что может произойти в слу-
чае свержения нынешнего си-
рийского режима? Хотелось 
бы, чтобы авторы отвергнутого 
проекта резолюции Совета Без-
опасности ООН задумались на 
этот счет. Уже существуют до-
статочно красноречивые при-
меры того, к чему может при-
вести безответственная полити-
ка на Ближнем Востоке и в Се-
верной Африке. Ей необходи-
мо противопоставить коллек-
тивные усилия, чтобы не до-
пустить сползания ситуации к 
срыву столь необходимых мер 
по урегулированию арабо-
израильского конфликта.

 «Российская газета»

Евгений Примаков.
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Отрасль - в долговом 
кризисе 

Напомним, что в конце ян-
варя туроператор «Ланта-Тур 
Вояж» объявил о временной 
приостановке деятельности в 
связи с банкротством. Причи-
ной заявления стал отказ в вы-
даче очередного кредита. 

- К сожалению, это становит-
ся типичным. Подобная ситуа-
ция была в конце прошлого года 
с компанией «Капитал-Тур», - 
рассказывает генеральный ди-
ректор туристической компании 
«Метрополь» Константин Озе-
ров. - Причина - в том числе и в 
спросе. Клиент бегает из одной 
фирмы в другую, пытаясь найти 
предложение на 5-10 долларов 
подешевле. Наши люди почему-
то думают, что недельный отдых 
в пятизвездочном отеле может 
стоить 5-10 тысяч рублей. Но это 
не так! В итоге операторам при-
ходится серьезно демпинговать, 
чтобы не потерять клиентов. Все 
основные операторы постоян-
но перекредитовываются. Дол-
ги нарастают как снежный ком. 
Отказ в предоставлении очеред-
ного кредита в сложившейся си-
туации и приводит к таким се-
рьезным последствиям, как у 
«Ланта-Тур».

Последствия действительно 
серьезные. Компания не смог-
ла найти средства, чтобы пе-
речислить деньги за уже выку-
пленные отели, перелеты и сер-
вис. Таким образом, более трех 
тысяч россиян по вине операто-
ра застряли за границей. С на-
чала февраля отели в Таилан-
де, Вьетнаме и Индии просто 
отказывались выпускать наших 
туристов со своей территории, 
требуя оплатить проживание.

- Нужно понимать, что ту-
ристы тут были вообще ни при 
чем. Они заплатили за путев-
ку, туристические компании в 
регионах перечислили деньги 
оператору, а оператор не про-
платил услуги тех же отелей, - 
поясняет менеджер по работе с 
клиентами «Арианда-Тур» Нина 
Мишина. - По нашим данным, 
среди трех тысяч россиян если 
и были вологжане, то их еди-

ницы. Чаще всего и мы, и наши 
коллеги в области работаем по 
Юго-Восточным направлени-
ям не с «Лантой», а с другими 
операторами, к примеру с «Tez 
Tour». «Ланта» представляла 
нам, в первую очередь, экскур-
сионный отдых в Европе, отдых 
в Скандинавии - в феврале же 
эти направления практически 
не востребованы. 

Премьерское 
вмешательство

В итоге в ситуацию при-
шлось вмешиваться даже Вла-
димиру Путину, который по-
просил банк ВТБ открыть кре-
дитную линию для «Ланта-Тур», 
чтобы компания смогла пога-
сить свою задолженность пе-
ред иностранными партнера-
ми. Соглашение было подписа-
но. Кредит предоставляется на 
пять лет, сумма - 7 миллионов 
долларов под 12% годовых. 

На следующий же день ко-
пии платежных поручений по 
переводу средств тайским оте-
лям и транспортным компани-
ям за оказанные услуги начали 
поступать в штаб Ростуризма в 
Таиланде, а российские тури-
сты постепенно стали возвра-
щаться на родину.

Но эти миллионы вряд ли 
спасут одного из старейших 
оте чественных операторов.

- В нынешней ситуации не-
понятно, как «Ланта-Тур» будет 
возвращать кредит, - недоуме-
вает президент компании «Юж-
ный Крест» Андрей Кузнецов. 
- Логичнее было бы банку стать 
частичным собственником ком-
пании, оставив нынешним вла-
дельцам возможность ею управ-
лять. Клиенты и агентства в этом 
случае вернулись бы в компа-
нию с государственным участи-
ем, и это позволило бы ей снова 
начать зарабатывать и вернуть 
банку деньги. Другого пути нет. 
Рано или поздно «Ланта» вновь 
может столкнуться с недостат-
ком финансовых средств либо 
на оплату партнерам, либо на 
погашение кредитов, и нынеш-
ний кризис повторится.

Пока же Следственный ко-
митет РФ возбудил уголовное 
дело в отношении руководства 
«Ланта-Тур» за нанесение ма-
териального вреда клиентам в 
особо крупном размере.

- Знаю руководителя ком-
пании госпожу Пучкову лично. 

Она не производит впечатления 
мошенницы, - говорит Констан-
тин Озеров. - Но до завершения 
разбирательств судить о чем-то 
очень трудно.

Страховка всем 
поможет

Очередное громкое дело на 
рынке туруслуг, по мнению экс-
пертов, подтолкнет власти ини-
циировать зависшие в Думе по-
правки в законодательство. 

- Зачастую сейчас потреби-
тели остаются без возмещения 
компенсаций за тур, без чет-
кого понимания - действитель-
но ли ситуация опасная или нет, 
- отмечает исполнительный ди-
ректор Ассоциации туропера-
торов России Майя Ломидзе. 
- Новый законопроект, который 
должен быть рассмотрен пар-
ламентом на весенней сессии, 
предусматривает ввести в обя-
зательство туристических ком-
паний в полной мере возме-
щать туры потребителям.

Но есть одно «но». Возме-
щать будут лишь в том случае, 
если Ростуризм выпустил реко-
мендацию воздержаться от по-
сещения тех или иных стран.  В 
других случаях помогут, как и 
раньше, страховые выплаты. 

- В любом случае, постра-
давшие туристы смогут рас-
считывать на компенсацию. 
У «Ланты», как я знаю, есть до-
говор с «Ингосстрахом», а это 
серьезная страховая компания, 
- уверен Константин Озеров. - 
Вот только не всегда все закан-
чивается успешно. К примеру, 
ситуация с «Капитал-Тур». Там 
финансовая ответственность 
была застрахована в какой-то 
левой структуре, которая вслед 

за оператором объявила о сво-
ем банкротстве. О каких выпла-
тах тогда идет речь?

За границу - 
«дикарем»

Между тем доверие к тури-
стической отрасли среди рос-
сиян заметно упало. Социоло-
гические опросы показывают, 
что компаниям, работающим 
на рынке, на сегодняшний день 
доверяет меньше половины ре-
спондентов, когда еще год на-
зад доверяющих было более 
60%. В моду входят самосто-
ятельные поездки за границу. 
В 2011 году количество людей, 
покупающих авиабилеты через 

Интернет, увеличилось на 17% 
на рейсы внутри страны и на 
21% на международные рейсы.

Сегодня в России присут-
ствует около двухсот компаний, 
которые предоставляют онлайн-
услуги по резервированию но-
меров в отелях и гостиницах, по 
приобретению авиабилетов, по 
прокату авто за рубежом. 

- Этот вариант подходит для 
тех, у кого уже есть мультивиза 
в Европу, или для тех, кто выби-
рает направления с облегчен-
ным визовым режимом, - пояс-
няет Нина Мишина. - Каждый 
раз получать визу самостоя-
тельно - труд неблагодарный. У 
операторов в отличие от «про-
стых смертных» процесс полно-

стью отлажен. В остальном он 
имеет право на существование. 
Далеко не все пожелания тури-
ста оператор может выполнить 
в рамках своих продуктов.

Алгоритм действий прост: 
после получения визы нужно вы-
брать отель для проживания, за-
казать авиабилеты, заброниро-
вать экскурсии и автотранспорт 
до гостиницы. Делать это можно 
прямо во Всемирной паутине. Ре-
сурсов, предоставляющих такие 
услуги, в Интернете хватает. 

- Я пользуюсь, в прин-
ципе, двумя, - делится секре-
том череповчанин Игорь Ми-
халков. - Для заказа авиабиле-
тов - epronto.ru, для бронирова-
ния отеля - booking.com. На по-

добных сервисах есть инфор-
мация о сотнях тысяч гостиниц 
во всех уголках мира и вывеше-
ны рейсы десятков авиакомпа-
ний. Это намного удобней, чем 
посещать сайты конкретных от-
елей и авиаперевозчиков в по-
иске устраивающего тебя пред-
ложения. Все и в одном месте.

Что же касается цены, то, по 
официальной статистике, она 
зачастую будет чуть выше, чем 
обычная путевка, заказанная че-
рез агентство. Дело в том, что 
операторы из-за своих огром-
ных объемов туртрафика имеют 
приличные скидки на чартерные 
рейсы и бронирование отелей.

- Не всегда такой отдых до-
роже, - не соглашается Игорь. 

- Операторы не сотрудничают 
с мелкими авиаперевозчиками, 
у которых самые низкие цены. 
Кроме того, у операторов есть 
отработанная сеть отелей, в ко-
торые они продают путевки. Но 
ведь есть множество мелких го-
стиниц и пансионатов, которые 
напрямую не работают с рос-
сийским турбизнесом. Недавно 
ездил в Шанхай. Так отдых мне 
обошелся дешевле процентов 
на 20 от того, что предлагали 
туристические компании. Уда-
лось сэкономить на перелете 
и забронировать хорошую, но 
при этом недорогую гостиницу. 
Просто нужно хорошо прошер-
стить Интернет, и тур со скид-
кой вам обеспечен.

Интернет-бронирование позволило череповчанину 
посетить Китай со значительной скидкой.

Из-за долгов «Ланта-Тур» сотни российских туристов застряли в Таиланде. Отели просто 
отказывались выпускать их со своей территории.

В России только 7% туристических услуг бронируется 
при помощи онлайн-сервисов. В США - 40%.

В лидерах интернет-бронирования туров - Европа. В частности, «дикари» частенько наведываются в Париж.

Безопасный отдых: можно ли обойтись 
без услуг турагентства?
Ситуация вокруг компании «Ланта-Тур» 
еще раз показала, что отечественный 
туристический рынок в ближайшее время 
может столкнуться с чередой банкротств 
крупных операторов. Между тем все больше 
россиян предпочитают не связываться 
с туркомпаниями, а ездить за рубеж 
«дикарями» - бронировать отели и перелеты 
на специальных ресурсах в сети Интернет. 
«Красный Север» выяснил, что творится 
на рынке туруслуг в нашей стране.

Проблема

Артем ПОМЯЛОВ

Цель проекта - поддержать 
ребят из многодетных и мало-
обеспеченных семей, инвалидов, 
воспитанников детских домов, 
которые стремятся получить хо-
рошее образование. Председа-
тель регионального отделения 
Детского фонда Милитина Ку-
кушкина считает каждого из них 
по-своему замечательной лично-
стью, ведь все они не только хо-
рошо учатся, но и активно уча-
ствуют в школьной и студенче-
ской жизни, занимаются творче-
ством и полны планов на буду-
щее. И это при том, что зачастую 
им совсем непросто решать са-
мые обычные житейские пробле-
мы, о которых их сверстникам из 
вполне обеспеченных и благопо-
лучных семей даже не приходит-
ся задумываться.

На днях удостоверения сти-
пендиатов были вручены еще 

трем ребятам - студентам Васи-
лию Митрофанову, Роману Ше-
стакову и учащемуся Губерна-
торского колледжа народных 
промыслов Никите Калинину.

- Мне эти деньги очень кста-
ти, - обрадовался один из юно-
шей. - Я из Вашкинского райо-
на, а сейчас проезд подорожал, 
поэтому в последнее время до-
мой ездил редко. Очень скучаю 
по родным, сестренке, теперь 
смогу видеть их почаще.

Так и для всех стипендиатов 
эти, пусть и небольшие, деньги 
становятся очень существен-
ной поддержкой и тратятся 
только на самое необходимое.

И Василий, и Роман, и Ники-
та уже твердо определились со 
своим будущим:

- Меня привлекают архео-
логия, краеведение, - говорит 
Василий, который еще в шко-

ле успел побывать в нескольких 
экспедициях, изучал историю 
родного края и выбрал истори-
ческий факультет ВГПУ.

У Никиты Калинина нет ни-
каких сомнений в том, что его 
будущее связано с оформи-
тельской работой: его в равной 
степени привлекают и живо-
пись, и резьба по дереву, и дру-
гие жанры. Столь же уверен в 
правильности своего выбора и 
Роман Шестаков - студент энер-
гетического факультета техни-
ческого университета.

Этот разговор со стипенди-
атами в отделении фонда, как 
обычно, происходит за чашкой 
чая, и Милитина Ивановна то и 
дело напоминает ребятам:

- Возьмите кекс, конфеты 
очень вкусные, попробуйте!

Ребята пробуют, не смуща-
ясь, ведь они здесь не впервые. 
А отныне все годы учебы им 
предстоит приходить сюда раз 
в месяц за стипендией.

В 2011-2012 учебном году 
стипендию получают 29 чело-
век, а общая сумма выплат со-
ставит за год 390 тысяч рублей. 

13 человек стали стипендиа-
тами впервые. Многие из этих 
ребят сейчас живут и учатся в 
вузах Череповца, Ярославля, 
Иванова, Костромы, Москвы, 
Санкт-Петербурга. Так, напри-
мер, Фаррух Хазраткулов - сту-
дент Череповецкого государ-
ственного университета, Иван 
Веселов учится в Ивановском 
государственном энергетиче-
ском университете, Ксения На-
деждина - в медицинском кол-
ледже в Костроме, Диана Ка-
линина - в Ярославском госу-
дарственном университете, Да-
нил Шилов - в православном 
Свято-Тихоновском гуманитар-
ном университете в Москве…

Значительная часть стипен-
дий проекта «Мы верим в тебя!» 
учреждена Грязовецким, Тотем-
ским и Шекснинским линейно-
производственными управле-
ниями магистральных газопро-
водов ООО «Трансгаз Ухта». Уча-
ствуют в проекте ЗАО «Электро-
техснаб», КБ «Севергазбанк» и 
ряд других учреждений и орга-
низаций. В региональном отде-
лении Детского фонда всех их 

называют благотворителями.
Связь регионального отде-

ления Детского фонда со сти-
пендиатами нередко продол-
жается и после того, как моло-
дые люди, завершив образова-
ние, начинают жить самосто-
ятельной жизнью: ребята при-
ходят сюда, звонят, пишут пись-
ма, в которых рассказывают о 
работе, успехах и проблемах 
и даже о том личном, которое 
можно доверить только очень 
близкому человеку.

Вот на днях получили пись-
мо от девочки с «громкой» фа-
милией - Насти Путиной. Про-
шлым летом, после окончания 
Молочнохозяйственной акаде-
мии, ее пригласили на работу в 
Калининград.

- У Насти все хорошо, хотя, 
конечно, без проблем не обхо-
дится, как без них - в другом го-
роде, без родных? Но она мо-
лодец, справляется! - радуется 
Милитина Ивановна. - Да у нас 
все ребята такие - настойчивые 
и упорные, так что все у них по-
лучается.

Светлана ДАМИРОВА

Проект

В талантливых ребят верят и поддерживают стипендиями
110 студентов и школьников стали стипендиатами 
в рамках проекта «Мы верим в тебя!», который 
впервые стартовал в области в 2001-2002 
учебном году. Его инициатором и организатором 
выступило Вологодское региональное отделение 
Российского детского фонда.

Милитина Кукушкина с новыми стипендиатами - Романом Шестаковым (слева), 
Василием Митрофановым и Никитой Калининым. /Фото автора



       Красный север№ 25 (26805)понедельниК, 13 февраля, 2012 7

реклама, информация

Сообщение
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «НАБИ» 

Рузин А.В. (ИНН 770300843260, почтовый адрес: 107078,  

г. Москва, а/я 281, адрес эл. почты: nabi_vologda@mail.ru, тел. 

8-962-9568302), действующий на основании определения Ар-

битражного суда Вологодской области от 07.04.2011 г. по делу 

№ А13-4215/2009, сообщает о торгах по продаже имущества 

ООО «НАБИ» (ОГРН 1023500594237, ИНН 3507008429, адрес: 

160000, г. Вологда, ул. Пригородная, д. 8-б) в форме аукцио-

на, открытого по составу участников и форме подачи предло-

жений о цене. Торги проводятся 27.03.2012 г., в 11 часов 00 

минут, в сети Интернет на сайте Электронной торговой пло-

щадки ОАО «Центр реализации», http://www.centerr.ru/. Пред-

ложения о цене представляются участниками открыто в ходе 

проведения торгов 27.03.2012 г. Открытые торги проводят-

ся путем повышения начальной цены продажи имущества на 

величину, кратную величине «шага аукциона». Шаг аукцио-

на - 2% от начальной цены имущества. Начальная цена иму-

щества – 62 466 000 рублей, в том числе НДС 18%. Состав про-

даваемого имущества:

Лот № 1: Здание хранилища техники общей площадью 1775,6 

кв. м, кадастровый (условный) номер 35:24:0:13011; Одно-

этажное железобетонное здание склада общей площадью 

571,8 кв. м, кадастровый (условный) номер 35:24:0:13011Б; 

Одно-этажное кирпичное здание КТП общей площадью 44,2 

кв. м, кадастровый (условный) номер 35:24:0:13011Ж; Здание 

модульного типа общей площадью 2650,7 кв. м, кадастровый 

(условный) номер 35-35-01/005/2008-550; Земельный участок 

общей площадью 26179 кв. м, кадастровый (условный) номер 

35:24:0303001:0063; Ангар сборно-разборный из металлокон-

струкций № 1; Ангар сборно-разборный из металлоконструк-

ций № 2; Скважина; Цех по производству блоков; Проходная 

базы; ВДУ-506С - выпрямитель сварочный – 3 шт.; Компрес-

сор СБ4/Ф-270 LB 75; Кран мостовой опорный 64.68.00.000; 

Кран мостовой опорный однобалочный г/п 5,0 тн; Кран опор-

ный электрический г/п 5,0 тн; Круглопильный станок Slaidetec; 

Ножницы гильотинные Н3222; ПДГО-510 с ВДУ-506С - полу-

автомат сварочный – 4 шт.; ПДГО-510 (серия 06) с ВДУ-506С 

– 2 шт.; Подъемник передвижной 4-стоечный ПП-16 УХЛ4; 

Пресс листогибочный ИГ1330Г; Сверлильный станок 2К52; Ста-

нок вертикально-сверлильный 2С132; Стенд для испытания 

ТНВД ДД 10-05; Трансформатор ТМ 250/6(ТДМ 169 42); Хо-

лодильная установка lxB6G-30.2/TB 314E; Холодильная уста-

новка 2xBHSN-7451-60/SGFN065C/141; Холодильная установ-

ка 3xB6G-30.2/TB314E; Емкость под хранение цемента – 6 шт. 

Указанное имущество расположено по адресу: г. Вологда, 

Старое шоссе, 5. Имущество, выставляемое на торги, заложе-

но должником в пользу ОАО «УРАЛСИБ».

Участниками торгов могут быть признаны юридические и 

физические лица, своевременно подавшие заявку на участие 

в торгах и представившие надлежащим образом оформлен-

ные документы, заключившие c организатором торгов договор 

о задатке и оплатившие задаток в соответствии с требования-

ми настоящего сообщения. Заявка на участие в торгах должна 

содержать: фирменное наименование (наименование), сведе-

ния об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 

почтовый адрес (для юридического лица); фамилию, имя, от-

чество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для 

физического лица), номер контактного телефона, адрес элек-

тронной почты, идентификационный номер налогоплательщи-

ка; обязательство участника открытых торгов соблюдать тре-

бования, указанные в сообщении о проведении открытых тор-

гов; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованно-

сти заявителя по отношению к должнику, кредиторам и кон-

курсному управляющему должника и о характере этой заинте-

ресованности, сведения об участии в капитале заявителя кон-

курсного управляющего. К заявке на участие в торгах должны 

прилагаться следующие документы: платежный документ с от-

меткой банка об исполнении, подтверждающий внесение за-

датка; доверенность на представителя, предоставляющая пра-

во действовать от имени заявителя, если заявитель действует 

через представителя. Помимо вышеуказанных документов: а) 

физические лица представляют: копию документа, удостове-

ряющего личность; нотариально удостоверенное согласие су-

пруга (супруги) на приобретение имущества; документ, под-

тверждающий полномочия лица на осуществление действий 

от имени заявителя; копию документа, удостоверяющего лич-

ность лица, действующего от имени заявителя; б) индивиду-

альные предприниматели дополнительно представляют: нота-

риально заверенную копию свидетельства о государственной 

регистрации и свидетельства о постановке на учет в налого-

вом органе; выписку из ЕГРИП, выданную не ранее чем за 30 

(тридцать) дней до даты подачи заявки, или нотариальную 

копию такой выписки; в) юридические лица дополнительно 

представляют: нотариально заверенные копии: свидетельства 

о гос. регистрации, учредительных документов со всеми из-

менениями и дополнения к ним, свидетельства о постановке 

на налоговый учет, свидетельства о внесении записи в ЕГРЮЛ 

о юридическом лице, зарегистрированном до 01.07.2002 г.; 

выписку из ЕГРЮЛ, выданную не ранее чем за 30 (Тридцать) 

дней до даты подачи заявки; надлежащим образом заверен-

ное письменное решение соответствующего органа управле-

ния юридического лица, разрешающего приобретение имуще-

ства; надлежащим образом оформленные и заверенные до-

кументы, подтверждающие полномочия органов управления 

и должностных лиц юридического лица. Заявка и докумен-

ты, прилагаемые к заявке, представляются в виде электрон-

ных документов, подписанных электронной цифровой под-

писью заявителя.

Прием заявок на участие в торгах осуществляется с 00 ч. 

00 мин. 14.02.2012 г. до 23 ч. 55 мин. 21.03.2012 г. через 

Интернет-сайт электронной площадки. Для участия в торгах 

заявители должны заключить с организатором торгов дого-

вор о задатке и внести задаток в размере 5% от начальной 

цены лота на расчетный счет ООО «НАБИ» (ИНН 3507008429, 

КПП 352501001, р/с 40702810830040000678 в Московском 

филиале АКБ «Крыловский» (ОАО), БИК 044583358, кор.счет  

№ 30101810500000000358), который должен поступить на ука-

занный счет не позднее дня подачи заявки на участие в тор-

гах. Возврат задатка осуществляется в соответствии с тре-

бованиями законодательства о банкротстве. Заключение до-

говора о задатке, ознакомление с документацией, описани-

ем имущества и условиями проведения торгов осуществля-

ются по адресу: г. Москва, ул. Н.Басманная, 12-а, по рабочим 

дням, с 11.00 до 14.00 по московскому времени. Ознакомле-

ние с имуществом осуществляется по адресу: г. Вологда, Ста-

рое ш., д. 5, по предварительному согласованию.

Победителем открытых торгов признается участник тор-

гов, предложивший максимальную цену за имущество. Реше-

ние об определении победителя торгов оформляется прото-

колом о результатах проведения торгов. Подведение резуль-

татов торгов состоится 27.03.2012 г. в сети Интернет на сай-

те Электронной торговой площадки ОАО «Центр реализации», 

http://www.centerr.ru/. В случае если не были представлены 

заявки на участие в торгах или к участию в торгах был допу-

щен только один участник, организатор торгов принимает ре-

шение о признании торгов несостоявшимися. 

В течение пяти дней с момента подписания протокола об 

определении победителя торгов конкурсный управляющий 

направляет победителю торгов предложение заключить до-

говор купли-продажи имущества. В течение пяти дней с даты 

получения указанного предложения конкурсного управляю-

щего победитель торгов подписывает договор купли-продажи 

имущества. Оплата по договору производится победите-

лем торгов в течение 30 дней со дня подписания договора 

по следующим реквизитам: ООО «НАБИ» (ИНН 3507008429, 

КПП 352501001, р/с 40702810730040100678 в Московском 

филиале АКБ «Крыловский» (ОАО), БИК 044583358, кор.счет  

№ 30101810500000000358). Налоговым агентом по уплате НДС 

(18%) с 01.10.2011 года в соответствии с требованиями НК 

РФ является покупатель (юридическое лицо).

В случае отказа или уклонения победителя торгов от под-

писания договора купли-продажи имущества внесенный за-

даток ему не возвращается и конкурсный управляющий впра-

ве предложить заключить договор купли-продажи имущества 

участнику, предложившему цену на один шаг меньше цены, 

предложенной победителем аукциона. Если к участию в торгах 

был допущен только один участник, договор купли-продажи 

заключается конкурсным управляющим с этим участником 

торгов в соответствии c представленным им предложением 

о цене имущества. 

Решением Арбитражно-
го суда Вологодской области 
от 26.04.11 по делу № А13-
7718/2010 индивидуальный 
предприниматель Малыше-
ва Надежда Николаевна (ОГ-
РНИП 305352501900022, ИНН 
352527519412, СНИЛС 118-583-
441 75, адрес: Вологодская обл., 
г. Вологда, ул. Галкинская, д. 
87, кв. 112) признана несосто-
ятельным (банкротом), в отно-
шении ее введена процедура 
конкурсного производства. Кон-
курсным управляющим утверж-
ден Анчуков Василий Валерье-
вич (ИНН 352501506881, СНИЛС 
065-613-268 61, адрес: 160000, 
Вологодская область, г. Волог-
да, ул. Козленская, д. 15, оф. 
202), член НП «СРО АУ «Объеди-
нение» (ОГРН 1025801216330, 
ИНН 5835045138, адрес: 192012, 
г. Санкт-Петербург, 3-й Рабфа-
ковский пер., д. 5, корп. 4, ли-
тер А). Конкурсный управляю-
щий в качестве организатора 
торгов сообщает о проведении 
аукциона по продаже имуще-
ства ИП Малышевой Н.Н. Пред-
мет торгов: Лот № 1 - легко-
вой автомобиль BMW X5, 2001 
года выпуска. Аукцион состо-
ится 06.04.2012 в 11 час. 00 
мин. в электронной форме на 
электронной площадке Россий-
ский Аукционный Дом (адрес 
в Интернете http://lot-online.
ru/). Начальная цена лота № 1 

Сообщение
- 237 000,00 руб. без учета НДС, 
шаг аукциона - 5% от начальной 
цены лота. Для участия в аук-
ционе необходимо подать заяв-
ку, заключить договор о задат-
ке и внести задаток в размере 
10% от начальной цены лота, т.е.  
23 700,00 руб. по следующим рек-
визитам: Получатель - ИП Малы-
шева Н.Н., ИНН 352527519412, 
р/с 40802810200000001650 
банк ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК», 
к/с 30101810800000000786, БИК 
041909786. Задатки принимают-
ся с 15.02.2012 по 27.03.2012. 
Датой внесения задатка счи-
тается время поступления де-
нежных средств на расчетный 
счет. Прием заявок на покупку 
лота, ознакомление с характе-
ристиками лота, документами по 
торгам осуществляются по ме-
сту проведения аукциона с 10 
час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. 
по рабочим дням с 15.02.2012 
по 02.04.2012. С документацией, 
относящейся к предмету торгов, 
можно ознакомиться по адресу 
организатора торгов в период 
принятия заявок. Заявка на уча-
стие в торгах подается в свобод-
ной форме на русском языке и 
должна содержать: наименова-
ние, организационно-правовую 
форму, место нахождения, по-
чтовый адрес (для юридическо-
го лица) заявителя; фамилию, 
имя, отчество, паспортные дан-
ные, сведения о месте житель-

Сообщение
Организатор торгов - конкурсный управляющий ЗАО «Промышленная фир-

ма «ВЭФ» сообщает о проведении торгов в форме аукциона с подачей пред-

ложения о цене имущества в открытой форме 12 марта 2012 года, в 12.00, 

по адресу: г. Вологда, ул. Элеваторная, д. 45-а, тел.: 8-921-233-00-14. Реги-

страция участников заканчивается за 10 минут до начала торгов.

Предмет торгов: электрощитовая продукция (36 лотов), щиты распреде-

лительные, этажные, шкафы встроенные, навесные.

Шаг аукциона - 5% от начальной цены по каждому лоту.

Заявки на участие в конкурсе оформляются в письменном виде. К заяв-

ке прилагаются: 

Для юридических лиц: копии учредительных документов; копия свиде-

тельства о государственной регистрации; копия свидетельства о постанов-

ке на налоговый учет; письменное решение уполномоченного органа пре-

тендента, разрешающее приобретение имущества (если необходимо в соот-

ветствии с учредительными документами); договор о внесении задатка в 2 

экземплярах; копия платежного документа с отметкой банка, подтвержда-

ющего внесение задатка. 

Для физических лиц: копия паспорта; нотариальная копия свидетель-

ства о постановке на налоговый учет; договор о внесении задатка в 2 эк-

земплярах; копия платежного документа с отметкой банка, подтверждаю-

щего внесение задатка; опись представляемых документов в 2 экземплярах. 

Для индивидуальных предпринимателей: выписка из единого государ-

ственного реестра индивидуальных предпринимателей, копия паспорта, до-

говор о внесении задатка в 2 экземплярах; копия платежного документа с 

отметкой банка, подтверждающего внесение задатка.

Опись представляемых документов в 2 экземплярах.

Прием заявок, ознакомление с имуществом и аукционной документаци-

ей, заключение соглашений о задатке осуществляются по адресу: г. Волог-

да, ул. Элеваторная, д. 45-а, во вторник и среду с 10.00 до 12.00 в течение 

25 дней с момента опубликования сообщения.

Задаток в размере 10% от начальной цены лота вносится в срок не позднее 

даты подачи заявки на расчетный счет № 40802810502000000681 в филиал 

ОАО «УРАЛСИБ» в г. ВОЛОГДА, ВОЛОГДА; ИНН 0274062111, КПП 352543001, 

БИК 041909782, кор. счет № 30101810600000000782 на основании согла-

шения о задатке. Получатель платежа - ИП Капитонова Алла Станиславовна.

Представители участников аукциона должны иметь документы, подтверж-

дающие их полномочия и удостоверяющие личность. Победителем аукцио-

на признается участник, предложивший наивысшую цену. Протокол о ре-

зультатах аукциона подписывается в день проведения аукциона. Договор 

купли-продажи имущества заключается с победителем аукциона не позд-

нее пяти дней со дня подписания протокола. Денежные средства за приоб-

ретенное имущество должны поступить на счет продавца не позднее 5 дней 

с момента заключения договора.

ства (для физического лица) за-
явителя; номер контактного те-
лефона, адрес электронной по-
чты заявителя; идентификацион-
ный номер налогоплательщика; 
копии документов, подтвержда-
ющих полномочия руководителя 
(для юридических лиц); сведения 
о наличии или об отсутствии за-
интересованности заявителя по 
отношению к продавцу, его кре-
диторам, конкурсному управляю-
щему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об уча-
стии в капитале заявителя кон-
курсного управляющего, а так-
же сведения о заявителе, само-
регулируемой организации ар-
битражных управляющих, чле-
ном или руководителем которой 
является конкурсный управляю-
щий. К заявке на участие в торгах 
должны прилагаться следующие 
документы: выписка из единого 
государственного реестра юри-
дических лиц или засвидетель-
ствованная в нотариальном по-
рядке копия такой выписки (для 
юридического лица), выписка из 
единого государственного рее-
стра индивидуальных предпри-
нимателей или засвидетельство-
ванная в нотариальном порядке 
копия такой выписки (для ин-
дивидуального предпринимате-
ля), копии документов, удостове-
ряющих личность (для физиче-
ского лица), надлежащим обра-
зом заверенный перевод на рус-

ский язык документов о госу-
дарственной регистрации юри-
дического лица или государ-
ственной регистрации физи-
ческого лица в качестве ин-
дивидуального предпринима-
теля в соответствии с законо-
дательством соответствующего 
государства (для иностранно-
го лица); идентификационный 
номер налогоплательщика, до-
кумент, подтверждающий пол-
номочия лица на осуществле-
ние действий от имени заяви-
теля, если заявка подается его 
представителем. Победителем 
торгов признается лицо, пред-
ложившее наивысшую цену за 
предмет торгов. Договор купли-
продажи в отношении предме-
та торгов должен быть подпи-
сан и направлен в адрес орга-
низатора торгов победителем 
торгов не позднее чем через 
пять дней со дня получения ука-
занного договора. Оплата пред-
мета торгов за минусом суммы 
задатка проводится в течение 
тридцати дней с даты заключе-
ния договора купли-продажи 
путем перечисления денеж-
ных средств по следующим 
реквизитам: получатель - ИП 
Малышева Надежда Никола-
евна, ИНН 352527519412, р/с 
40802810200000001650, банк 
ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК», к/с 
30101810800000000786, БИК 
041909786.

извещение
Кадастровый инженер Жиров Владимир Сергеевич (162600, 

Вологодская обл., г. Череповец, ул. Комарова, д. 6, офис 3, тел. 
(88202) 22-37-46; vir3662@mail.ru, квалификационный аттестат 
№ 35-11-139) в отношении вновь образованного земельного участ-
ка площадью 67000 кв. м из состава единого землепользования 
с кад. № 35:03:0000000:80, расположенного по адресу: Вологод-
ская обл., Белозерский р-н, Артюшинский с/с, д. Екимово, выделя-
емый земельный участок расположен на обособленном земельном 
участке, входящем в единое землепользование 35:03:0000000:80 
с кад. № 35:22:0301002:47, расположенного по адресу: Вологод-
ская обл., Белозерский р-н, Артюшинский с/с, в районе д. К. Либ-
кхнет выполняет кадастровые работы по уточнению местополо-
жения границ смежного земельного участка, сведения о котором 
внесены в ГКН. Заказчиком кадастровых работ является Жгилев 
Дмитрий Иванович, проживающий по адресу: Вологодская обл., 
Белозерский р-н, д. К. Либкхнет. Собрание заинтересованных лиц 
по поводу согласования местоположения границ участка состоит-
ся по адресу: Вологодская обл., Белозерский р-н, д. Артюшино, в 
помещении администрации с.п., 13 марта в 10 час. 00 мин. С про-
ектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 162600, Вологодская обл., г. Череповец, ул. Комарова, 
д. 6, офис 3, тел. (88202) 22-46-37. Возражения по проекту ме-
жевого плана и требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельных участков на местности принимаются 
с 13 февраля 2012 года по 13 марта 2012 года по адресу: 162600, 
Вологодская обл., г. Череповец, Комарова, д. 6, офис 3. Смежный 
земельный участок, с правообладателями в праве общей долевой 
собственности которого требуется согласовать местоположения 
границ, кад. № 35:03:0000000:72, адрес: Вологодская обл., Бело-
зерский р-н, Артюшинский с/с, д. Екимово. При проведении со-
гласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документы, удостоверяющие личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. 

извещение
Настоящим извещением кадастровый инженер Ежова Надежда Ле-

онидовна, квалификационный аттестат № 35-1063 (являющаяся ра-

ботником ООО «СтройПромРесурс», г. Вологда, ул. Козленская, д. 43, 

оф. 4, т.: 76-07-37, spresurs@mail), уведомляет о проведении собра-

ния по согласованию границ.

Заказчики кадастровых работ - Баканова Людмила Александровна 

(почтовый адрес: Вологодская область, Вашкинский район, с. Ухтома, 

ул. Коммунистическая, д. 21), Федоров Николай Михайлович (почто-

вый адрес: Вологодская область, Вашкинский район, с. Ухтома, пер. 

Красноармейский, д. 10), Савина Людмила Константиновна (почто-

вый адрес: Вологодская область, г. Белозерск, ул. Карла Маркса, д. 4, 

кв. 46), Карзуничев Сергей Валентинович (почтовый адрес: Вологод-

ская область, Вашкинский район, с. Ухтома, ул. Первомайская, д. 13).

Кадастровые номера участков, в отношении которых выполняют-

ся кадастровые работы, - К№ 35:04:0104030:101, 103, 104, 180, 203, 

204, 205, 216, в составе участка с К№ 35:04:0000000:70. Участок рас-

положен по адресу: Вологодская обл., Вашкинский район, Ухтомское 

сельское поселение. Смежные земельные участки, с правообладате-

лями которых нужно согласовать границу - 35:04:0000000:94 с ме-

стоположением: Вологодская область, Вашкинский район.

Ознакомление с проектом межевого плана производится по адре-

су: г. Вологда, ул. Козленская, д. 43, оф. 4, с 08.00 до 17.00, в течение 

30 дней со дня опубликования данного извещения.

Собрание состоится 16 марта 2012 года, в 10.00, по адресу: Во-

логодская область, Вашкинский район, с. Ухтома, ул. Коммунистиче-

ская, д. 21. При проведении согласования местоположения границ 

земельных участков при себе иметь документы, подтверждающие пра-

ва на земельные участки, и документы, удостоверяющие личность.

Возражения по проекту межевого плана и требования о прове-

дении согласования местоположения границ с установлением их на 

местности принимаются в течение 30 дней после ознакомления с про-

ектом межевого плана со дня опубликования данного извещения по 

адресу: г. Вологда, ул. Козленская, д. 43, оф. 4.

оАо «Совхоз «зАречье» СообщАет
Утвержденные постановлениями РЭК ВО № 536 от 01.11.2011 и 

№ 688 от 11.11.2011 тарифы на коммунальные услуги при примене-

нии сельхозналога.

Период
Теплоснабжение, 

руб./Гкал

Водоснабжение, 

руб./куб. м

С 01.01.2012 г. 1010 26,08

С 01.07.2012 г. 1065 27,65

С 01.09.2012 г. 1066 29,19

Адрес сайта в сети Интернат, на котором информация по указан-

ным услугам размещена в полном объеме: vologdarec.ru.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ от 17 ОКТЯБРЯ 2011 ГОДА № 176–07, г. ЧЕРЕПОВЕц

О внесении изменений в приказ 
председателя РЭК области от 23 августа 
2011 года № 134-07

В целях приведения в соответствие с федеральным и област-
ным законодательством нормативных правовых актов РЭК области

ПриКАзЫвАЮ:
1. Внести изменения в приказ председателя РЭК области от 

23 августа 2011 года № 134-07 «О порядке досудебного обжа-
лования председателю Региональной энергетической комиссии 
Вологодской области действий (бездействия), решений государ-
ственных гражданских служащих комиссии», дополнив пункт 9 
абзацами следующего содержания: 

«Письменное обращение, содержащее вопросы, решение ко-
торых не входит в компетенцию РЭК области направляется в те-
чение семи дней со дня регистрации в соответствующий орган 
или соответствующему должностному лицу, в компетенцию ко-
торых входит решение поставленных в обращении вопросов, с 
уведомлением гражданина, направившего обращение, о переа-
дресации обращения, за исключением случая, если текст пись-
менного обращения не поддается прочтению, ответ на обраще-
ние не дается, и оно не подлежит направлению на рассмотре-
ние в государственный орган, орган местного самоуправления 
или должностному лицу в соответствии с их компетенцией, о 
чем в течение семи дней со дня регистрации обращения сооб-
щается гражданину, направившему обращение, если его фами-
лия и почтовый адрес поддаются прочтению.

В случае если решение поставленных в письменном обра-
щении вопросов относится к компетенции нескольких государ-
ственных органов, органов местного самоуправления или долж-
ностных лиц, копия обращения в течение семи дней со дня реги-
страции направляется в соответствующие государственные ор-
ганы, органы местного самоуправления или соответствующим 
должностным лицам.».

2. Настоящий приказ вступает в силу через 10 дней после 
дня его официального опубликования.

Председатель рЭК области е.А.Лахина

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 08.11.2011 № 575 

Об утверждении норматива удельного 
расхода топлива и норматива 
технологических потерь при передаче 
тепловой энергии для ООО «ЖКО с. Усть-
Алексеево»

Руководствуясь Федеральным законом от 27 июля 2010 года 
№ 190-ФЗ «О теплоснабжении», Положением о Региональной 
энергетической комиссии Вологодской области, утвержденным 
постановлением Правительства Вологодской области от 9 авгу-
ста 2010 года № 921, правление Региональной энергетической 
комиссии Вологодской области 

ПоСтАновЛЯет:
1. Утвердить норматив удельного расхода топлива при про-

изводстве тепловой энергии источниками тепловой энергии на 
отпущенную тепловую энергию и норматив технологических по-
терь при передаче тепловой энергии по тепловым сетям для 
ООО «ЖКО с. Усть-Алексеево» Усть-Алексеевского СП Велико-
устюгского района:

№ 

п/п
Организация

Норматив удельного 

расхода топлива на 

отпущенную тепловую 

энергию,

кг у.т./Гкал

Норматив 

технологических 

потерь при 

передаче тепловой 

энергии по 

тепловым сетям, 

Гкал

1.

ООО «ЖКО с. Усть-

Алексеево»
214,70

теплоноситель - 

вода

1 587

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01.01.2012.
Председатель правления е.А.Лахина

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 02.11.2011 № 562 

Об утверждении норматива удельного 
расхода топлива и норматива 
технологических потерь при передаче 
тепловой энергии для БУ ветеринарии 
ВО «Вологодская облСББЖ» филиала 
«Сямженская райСББЖ»

Руководствуясь Федеральным законом от 27 июля 2010 года 
№ 190-ФЗ «О теплоснабжении», Положением о Региональной 
энергетической комиссии Вологодской области, утвержденным 
постановлением Правительства Вологодской области от 9 авгу-
ста 2010 года № 921, правление Региональной энергетической 
комиссии Вологодской области 

ПоСтАновЛЯет:
1. Утвердить норматив удельного расхода топлива при про-

изводстве тепловой энергии источниками тепловой энергии на 
отпущенную тепловую энергию и норматив технологических по-
терь при передаче тепловой энергии по тепловым сетям для БУ 
ветеринарии ВО «Вологодская облСББЖ» филиала «Сямженская 
райСББЖ» Сямженского СП Сямженского муниципального района:

№ 

п/п

Организация

Норматив 

удельного 

расхода топлива 

на отпущенную 

тепловую энергию,

кг у.т./Гкал

Норматив 

технологических 

потерь при передаче 

тепловой энергии по 

тепловым сетям, Гкал

1.

БУ ветеринарии 

ВО «Вологодская 

облСББЖ» филиала 

«Сямженская 

райСББЖ»

255,95

теплоноситель - вода

32

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01.01.2012.
заместитель председателя правления и.в.Жукова

Об утверждении норматива удельного 
расхода топлива и норматива 
технологических потерь при передаче 
тепловой энергии для ООО «Сямженский 
водопровод»

Руководствуясь Федеральным законом от 27 июля 2010 года 
№ 190-ФЗ «О теплоснабжении», Положением о Региональной 
энергетической комиссии Вологодской области, утвержденным 
постановлением Правительства Вологодской области от 9 авгу-
ста 2010 года № 921, правление Региональной энергетической 
комиссии Вологодской области 

ПоСтАновЛЯет:
1. Утвердить норматив удельного расхода топлива при про-

изводстве тепловой энергии источниками тепловой энергии на 
отпущенную тепловую энергию и норматив технологических по-
терь при передаче тепловой энергии по тепловым сетям для ООО 
«Сямженский водопровод» Житьевского СП Сямженского муни-
ципального района:

№ 

п/п
Организация

Норматив 

удельного 

расхода топлива 

на отпущенную 

тепловую 

энергию,

кг у.т./Гкал

Норматив 

технологических 

потерь при передаче 

тепловой энергии по 

тепловым сетям, Гкал

1.

ООО 

«Сямженский 

водопровод» 

249,96

теплоноситель - вода

88,7

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01.01.2012.
заместитель председателя правления и.в.Жукова

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ  
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 02.11.2011 № 555 
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БИЗНЕС-ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ
Овен. В первой половине недели Овны 

смогут заняться планированием дел и весьма в 
этом преуспеют. Используйте свои возросшие 
интеллектуальные способности для профес-
сионального обучения, обмена опытом и осво-
ения технических новинок. Вторая половина 
недели благоприятна для изменения методов 
работы и для корректировки своего имиджа. 

Телец. Эта неделя складывается удач-
но для Тельцов, занимающих руководящие 
должности. Вы сможете правильно оценить 
сложившуюся ситуацию и принять грамотные 
управленческие решения. Бизнесменам реко-
мендуется обращаться с запросами в офици-
альные государственные учреждения, искать 
сотрудничества с ними. 

Близнецы. На этой неделе звезды благо-
приятствуют Близнецам, совмещающим учебу 
и работу. В первую очередь имеются в виду те, 
кто учится заочно в вузах и при этом трудится 
на постоянной основе. Также это хорошее вре-
мя для любых командировок, дальних поездок 
с коммерческими целями. Вы сможете найти 
более выгодные варианты для закупки товаров.

Рак. Проведите фи-
нансовый анализ результатов своей деятель-
ности. Не исключено, что вы сможете лучше 
понять, какие направления наиболее эффек-
тивны, а какие приносят убытки. Это хоро-
шее время для оптимизации расходных ста-
тей бюджета и оформления страховых договоров. 

Лев. Львам рекомендуется внимательнее 
отнестись к тому, что говорят и делают дело-
вые партнеры. Исходящие от них инициати-
вы будут оказывать определяющее влияние 
на ваши поступки. Это хорошее время для ве-
дения переговоров о сотрудничестве, подпи-
сания итоговых документов. Что касается фи-
нансов, то расходы, скорее всего, возрастут.

Дева. Звезды советуют Девам сосредо-
точиться на решении текущих практических 
вопросов. Оставьте в стороне свои эмоции и 
подходите к делам сугубо рационально. Это 
хорошее время для работы с информацией и 
документами, подготовки отчетов. Отношения 
с коллегами по трудовому коллективу склады-
ваются конструктивно. 

Весы. Рекомендуется сосредоточить внима-
ние на творческой деятельности. Усилятся ваши 
способности в умении находить нестандартные 
ответы в сложных ситуациях. Вы сможете пре-
успеть в новых делах, в которых не чувствуете 
себя достаточно опытными специалистами. У 
вас получится быстро преодолевать возникаю-
щие препятствия, обучаться на практике.

Скорпион. Вам удастся довести до полно-
го завершения некоторые свои проекты. Даже 
если вы заняты повседневными делами, обя-
зательно ориентируйте себя на то, чтобы до-
водить все до конца. В этот период можно про-
водить анализ семейного бюджета, подводить 
итоги. 

Стрелец. Стрельцы смогут решить многие 
вопросы за счет использования деловых свя-
зей. Частыми будут контакты, поездки. Благода-
ря усилению интеллектуальной активности вы 
будете способны воспринимать и обрабатывать 
большие массивы информации, совершенство-
ваться в профессии, находить оптимальные ре-
шения в сложных и запутанных ситуациях. 

Козерог. Основное внимание в первой по-
ловине недели Козерогам рекомендуется со-
средоточить на поиске вариантов для роста до-
ходов. Возможно, это будет совершенствование 
профессионального мастерства, освоение но-
вых технических средств, позволяющих увели-
чить производительность труда. Вы будете обе-
спечены работой. Главное - успевать делать то, что от вас требуется. 

Водолей. Звезды советуют действовать 
более самостоятельно. Вы не сможете преу-
спеть в делах, если ключевые решения будут 
приняты не вами. Звезды благоприятствуют 
индивидуальным предпринимателям, бизнес-
менам, менеджерам. Также неплохо сложит-
ся работа у представителей свободных твор-
ческих профессий, например, у журналистов. 

Рыбы. На этой неделе вам удастся полу-
чить льготы от работодателя. Например, если 
вы попросите спонсировать поездку в сана-
торий для укрепления здоровья, то вам вряд 
ли откажут в помощи.  Тем, кто ищет вариан-
ты для подработки, удастся найти подходящие 
вакансии. 

Первенство СЗФО: 
два победителя и пять 
призеров
Череповчане Николай Бицадзе и Ксения 
Тугуши заняли первые места в первенстве 
Северо-Западного федерального округа среди 
спортсменов 1992-1995 годов рождения, 
проходившем в городе на Шексне. Тем самым они 
завоевали путевки в финал первенства России, 
который состоится с 1 по 5 марта в Анапе.

Их земляки Татьяна Холодилова, Александр Бондарь заняли 
вторые места в своих весовых категориях, Максим Матвейчук, Яна 
Сорокина, Александр Мухин - третьи.

Петр НЕПРЯХИН

Неудачи преследуют 
«Северсталь»
В очередном матче чемпионата суперлиги 
женская «Северсталь» уступила в Одинцове 
местному «Заречью-Одинцово», находящемуся на 
восьмой позиции в турнирной таблице, со счетом 
0:3.

До поездки в этот подмосковный город череповчанки потер-
пели четыре подряд поражения от команд, входящих в лидиру-
ющую группу, - казанского, московского, краснодарского «Дина-
мо» и «Уралочки-НТМК» из Свердловской области. В Одинцове они 
были намерены начать выход из ямы, в которую попали. В первой 
партии, проигрывая семь очков - 12:19, они почти догнали сопер-
ника - 23:24, но все же проиграли - 23:25. Во втором и третьем се-
тах наши девушки тоже вроде бы сражались самоотверженно, но в 
обоих перевес был на стороне хозяек - 25:21, 25:21. Самой резуль-
тативной у «сталеварок» стала Ольга Ативи, набравшая 18 очков.

- Мы допустили большое количество невынужденных оши-
бок, - сказал после окончания встречи главный тренер «Северста-
ли» Владимир Пилипенко. - По этой причине и проиграли концов-
ки партий. К сожалению, после неудач с лидерами не можем вер-
нуться в свое нормальное состояние. Я считаю, что причина - в 
психологии.

Сейчас череповчанки находятся на десятом месте в таблице, 
12 февраля у себя дома они принимали омскую «Омичку».

Петр НЕПРЯХИН

Дзюдо

ВолейболБазовый подход

Самая известная сваха 
страны - Роза Сябитова. Теле-
проект «Давай поженимся», в 
котором она играет роль одной 
из ведущих, имеет один из луч-
ших рейтингов на нашем ТВ. По 
словам Розы, она за год сводит 
почти семь сотен пар. 

На самом деле свахи, по-
добные известной телеведу-
щей, есть в любом городе Рос-
сии. Брачные агентства в по-
следние несколько лет растут 
как на дрожжах.

- Людям просто негде зна-
комиться, - утверждает психо-
лог Алена Карпушкина. - Знако-
миться в транспорте, на улице 
или в очереди за хлебом у нас 
в стране считается неприлич-
ным. На походы в театр, клуб 
или на какую-нибудь вечеринку 
у некоторых людей просто нет 
времени - они заняты работой, 
строят карьеру. Кроме того, да-
леко не факт, что, к примеру, на 
дискотеке вам встретится тот 
единственный и неповторимый. 
Пара-тройка таких неудачных 
походов - и человек уже де-
сять раз подумает, прежде чем 
вновь выбираться в свет: какой 
смысл тратить деньги и вре-
мя, если результата нет? Имен-
но поэтому и растет число кли-
ентов брачных агентств, там-то 
сразу готовы предложить деся-
ток вариантов на любой вкус.

В базе брачных агентств - 
сотни мужчин и женщин. По-
пасть в такую базу по вологод-
ским расценкам обойдется в 
среднем в две тысячи рублей.

- За эти деньги мы делаем 
досье на каждого клиента, - по-
ясняет хозяйка вологодского 
брачного агентства Вера Митро-
хина. - Сейчас у нас есть досье 

на 500 человек. Есть как совсем 
молодые ребята и девушки, так 
и люди старшего поколения, - 
наши клиенты от 20 до 65 лет. 

Попал в базу - дальше жди, 
когда тобой кто-нибудь заин-
тересуется. Если ждать невмо-
готу, можно прикупить у агент-
ства так называемый «актив-
ный поиск». Это обойдется уже 
в шесть тысяч рублей. В этом 
случае не вы будете ждать уха-
жера, а сами сможете выбрать 
суженого из базы агентства. 

- За эти деньги мы гаран-
тируем, что найдем для клиен-
та подходящий вариант. Если 
его нет в нашей базе, то най-
дем по другим каналам. Конеч-
но, бывали случаи, когда клиент 
не соглашался ни на одно из 
наших предложений, тогда мы 
просто возвращали ему часть 
средств, оставляя себе комис-
сионные выплаты, - продол жает 
Вера. - Простой подбор вариан-
тов по определенным клиентом 
критериям из нашей базы будет 
стоить дешевле - 2,5 тысячи ру-
блей. Чаще всего на эту сумму 
подбираем 5-7 кандидатов. По-
сле этого сводим людей в на-
шем офисе, где они знакомят-
ся и договариваются о первом 
свидании.

По статистике, это самое 
первое свидание в 90% случа-
ев оказывается безрезультат-
ным. Как говорят сотрудники 
брачных агентств, срабатывает 
в лучшем случае 3-4-я встреча. 

- Я посетила 12 встреч. 
Дважды думала, что нашла лю-
бовь, но через пару недель ра-
зочаровывалась и вновь воз-
вращалась к базе агентства. 
Сейчас уже три месяца встре-
чаюсь с молодым человеком, 
которого мне помогли найти 
профессионалы, пока всем до-
вольна, - признается вологжан-
ка Анна Романюк. - Поход в 
агентство я бы рекомендовала 
тем, кто, как и я, просто живет 
на работе и не имеет возмож-
ности познакомиться самосто-
ятельно. 

Разговор по душам

Те, кто считает, что идти в 
брачное агентство время еще не 
пришло, могут познакомиться 
на специальных wedding-party. 

- Собираются 15-20 мужчин 
и женщин в одном помещении, - 
поясняет организатор подобных 
вечеров из Череповца Владис-
лав Телегин. - За каждый столик 
мы садим девушку. К ней подса-
живается молодой человек. Они 
разговаривают на любые темы. 
Если девушке понравился соис-
катель, она просто дает ему но-
мер своего телефона. Через де-
сять минут общения мужчины 
меняются местами. Таким обра-
зом, за 2-2,5 часа нашего «засе-
дания» мужчина пообщается с 
каждой женщиной тет-а-тет.

Первыми подобные вече-
ринки стали организовывать в 
1970-х годах в Англии. К началу 
этого века мода на такое вре-
мяпрепровождение докатилась 
и до нашей страны. Стоит по-
ход на такую вечеринку 500 ру-
блей. Каждое заседание клуба 

знакомств анонсируется в спе-
циальных группах в социаль-
ных сетях. Никакой другой ре-
кламы просто не нужно. 

- За 500 рублей можно най-
ти и будущую невесту, и девуш-
ку для похода в кино в выход-
ные, - говорит Владислав. - К 
нам приходят и те, кто ищет лю-
бовь, и те, кто хочет просто зве-
сти новых друзей.

«Девушка, мы где-то 
встречались?»

- Ходить на различные вече-
ринки знакомств и обращаться 
за помощью в брачные агент-
ства - не самый лучший вари-
ант, - считает череповецкий сту-
дент, пикапер Михаил Шатов. 
- Выбор там всегда ограничен. А 
если у вас безумные запросы? 
Да и знакомиться с представи-
телями противоположного пола 
на wedding-party вас не научат.

Для тех, кому подойти к де-
вушке мешает застенчивость или 
типичная для мужчины боязнь 
отказа, придуман «пикап». «Пи-

кап» - это искусство знакомства, 
обольщения (от английского 
pick    up - познакомиться). По все-
му миру предприимчивые моло-
дые люди организуют школы пи-
каперов, где стеснительным юно-
шам рассказывается, как можно 
«заарканить» девушку.

- Пикап - это свод правил и 
методов, которые нужно знать, 
чтобы найти свою вторую поло-
винку, - поясняет Михаил. - Уве-
рен, искусству знакомства мож-
но научить. Этим мы и зани-
маемся. Снимаем небольшой 
офис, даем рекламу в газетах 
объявлений и в соцсетях. На 
каждый курс записывается око-
ло 30 ребят. Ценник приемле-
мый: 1,5 тысячи рублей за базо-
вый курс (пять лекций) и 3 тыся-
чи - за полный курс (12 лекций). 

Чему же учат пикаперы? Да 
буквально всему! Вот только не-
сколько тем лекций: «Знаком-
ство на улице. Как заговорить с 
девушкой», «Успешное первое 
свидание», «С чего начать разго-
вор»,  «Хитрости обольщения».

- Людям приходится объяс-

нять буквально все. Что улыбка 
- это 80% успеха, что неопрят-
ный внешний вид может оттол-
кнуть девушку, что знакомиться 
лучше не с фразы: «Я вас где-то 
встречал», - а с хорошей шутки 
и тонкого комплимента в адрес 
незнакомки, - перечисляет пи-
капер Никита Кримс. - К сту-
денткам нужен один подход, к 
девушкам за рулем - другой, к 
девушке, пришедшей с подру-
гой в театр, - третий. 

- Нюансы, конечно, важ-
ные, но важней перестать боять-
ся знакомиться с людьми, - уве-
рена психолог Алена Карпушки-
на. - Если вы преодолеете в себе 
страх перед возможным отказом 
и страх показаться смешным, то 
поиск второй половинки превра-
тится из муки в настоящее удо-
вольствие. Когда сломаете пси-
хологические барьеры, вам уже 
будут не нужны ни агентства, ни 
уроки пикаперов. Вы сможете 
сами находить язык с противо-
положным полом и не перепору-
чать это очень важное дело «биз-
несменам от любви».

Бизнес на личном счастье
Завтра День святого Валентина - праздник 
всех влюбленных. Вот только далеко не всем 
удастся встретить его со своим возлюбленным. 
По статистике, около 22% женщин и 14% 
мужчин в нашей стране - одиноки. Между тем 
на помощи таким «одиночкам» на Вологодчине 
многие делают очень хороший бизнес. 

Бесплатные советы от пикаперов 
 � Когда подходишь к девушке, не залезай в личное 

пространство: впереди человека - вытянутая рука, 
по бокам - ладонь, сзади - 1,5 метра. Лучше подходить 
сбоку и с той стороны, где у девушки нет сумочки.

 � Перед тем как заговорить, постарайся обратить на себя 
внимание. Сделай паузу. Если появиться из ниоткуда и 
сразу начать говорить, можно просто испугать избранницу.

 � Главное - первое впечатение и приличный внешний 
вид. Обрати внимание на свою осанку: спина должна быть 
прямой.

 � Когда подходишь, улыбайся, смотри в глаза. Улыбка 
демонстрирует твое добродушие, а взгляд в глаза - 
уверенность.

 � Жестикулируй. Не прячь руки, подсознательно этого 
будут бояться.

 � Говори громко. Если девушка вынуждена тебя 
переспрашивать - это плохо для знакомства.

 � Не переходи на личности. Не говори, какая она 
красивая, - это пошло. Отпусти пару шуток на общие темы. 
Пусть она почувствует, что с тобой весело.

Тема

Артем ПОМЯЛОВ

Светлая печаль
На днях в духовно-просветительском центре 
«Северная Фиваида» прошел вечер памяти 
Натальи Масловой. Вспомнить о хорошем, светлом 
человеке собрались воспитанники и выпускники, 
преподаватели и воспитатели детского дома, 
священнослужители епархии, окормляющие 
детдом. Пришли и вологодские писатели Ольга 
Фокина, Владимир Аринин, Галина Щекина.

Наталья Маслова (это ее девичья фамилия) ворвалась в воло-
годскую поэзию смело, ярко, ее стихи охотно публиковали воло-
годские газеты. От нее ждали многого, но что-то не сложилось, и 
свою книжку ей издать так и не удалось. Зато она выпустила не-
мало сборников стихов своих учеников по литературной студии 
«Вдохновение» в детском доме имени В.А. Гаврилина.

15 лет проработала в детском доме Наталья Круглова. В про-
шлом году она скончалась после тяжелой болезни.

Пишу о чем придется -
О горе и добре,
Качающемся солнце
В серебряном ведре.
И болью, и печалью
Наполнено ведро.
Но четко различаю,
Где зло, а где добро -
это отрывок из стихотворения Натальи Кругловой, где она гово-

рит о своем отношении к жизни, к поэзии. 
- Наталья Ивановна учила детей не только писать стихи, - ска-

зал архиепископ Вологодский и Великоустюжский Максимилиан. - 
Она учила их добру, учила любить людей. Хотелось бы, чтобы дети 
так же, как Наталья Ивановна, относились к окружающим, - с лю-
бовью и заботой.

Наталья Ивановна ездила с ребятами на экскурсии, приглаша-
ла в студию интересных людей, она жила с детьми одной жизнью, 
потому что их любила. Ей хотелось сделать полной и яркой жизнь 
мальчишек и девчонок, оказавшихся сиротами при живых роди-
телях (родители большинства детей Гаврилинского детского дома 
лишены родительских прав). 

Однажды Наталья Ивановна принесла в студию альбом с фото-
графиями владыки Максимилиана, и ребята, вдохновленные кра-
сотой вологодских пейзажей, написали стихи. Детские стихотворе-
ния и фотографии архиепископа составили книгу, издать которую 
помог ректор ВГПУ Александр Лешуков.

Взрослые рассказывали о том, какой они знали Наталью Ива-
новну, дети читали ее и свои стихи, вспоминали о жизни студии 
«Вдохновение». В выступлениях было много тепла и любви, и пе-
чаль, которая всегда сопутствует разговорам о близких людях, 
ушедших из жизни, была светла, как светла была сама Наталья 
Ивановна.

Андрей САЛЬНИКОВ

Память

Наталья Круглова со своими студийцами в Покровском - 
усадьбе Брянчаниновых. /Фото Алексея Колосова

На вечеринки знакомств приходят и те, кто ищет любовь, и те, кто просто хочет завести 
новых друзей.

Ведите себя естественно, и поиск второй половинки превратится из муки в настоящее удовольствие.

Роза Сябитова - мастер 
в деле сватовства.


